

Revista LA IDEA
 Administración:
S. de Bustamante 463
 Buenos Aires

Registro Nacional
 Propiedad Intelectual
 N° 478333

Comprobante de inscripción en el Fichero de
 Cultos del M. de R. Ext. y Culto, N° 406

TARIFA REDUCIDA
 Concesión N° 732

NOVEDADES

BAILEY - Un tratado sobre Magia Blanca	\$ 80.00
POWELL - El Cuerpo Causal y el Ego	42.90
BAILEY - Iniciación Humana y Solar	32.00
IGLESIAS JANEIRO - La Cábala de Predicción	80.—
AUTHIEVRE - Ritual del Corazón	12.00
HALL - La Cultura de la Mente	10.00
HAMBLIN - El Mensaje de una Flor	8.00
La Vida del Espíritu	10.00
IGLESIAS JANEIRO - Autosuperación Integral	50.00
GURDJIEFF - Todo y Todas las Cosas	45.00
MULDOON Y CARRINGTON - La Proyección del Cuerpo Astral ..	43.00
BLAVATSKI - Narraciones Ocultistas	24.00
STEINER - Profundos Secretos del Desarrollo Humano ..	12.00
AUROBINDO - La Mente de Luz	16.00
Elementos de Yoga	12.00
BLAVATSKY - La Clave de la Teosofía	24.00
BOIS - El Satanismo y la Magia	34.00
BRUNTON - El Sendero Secreto	20.00
Más allá del Yoga (Las Enseñanzas ocultas)	45.00

Pedidos a EDITORIAL KIER, S. R. L.

TALCAHUANO 1075

T. E. 41-0507 BUENOS AIRES

RECOMENDACION A LOS ESTUDIOSOS:

RENUEVE SUS LIBROS KARDECIANOS

Con las nuevas ediciones revisadas y en moderna presentación tipográfica.

EL CIELO Y EL INFIERNO	\$ 24.—
EL GENESIS	" 24.—
OBRAS POSTUMAS	" 24.—

Agregue la síntesis integral de los postulados doctrinales.
 DOCTRINA ESPIRITISTA, de César Bogo

LIBRERIA de la CEA

SANCHEZ DE BUSTAMANTE 463

T. E. 86-6314

LIBROS CUYA LECTURA RECOMENDAMOS

Pensamiento y Voluntad, por Ernesto Bozzano	\$ 8.—
Mis Experiencias Personales, por Haraldur Nielsson	" 8.—
Del Inconsciente al Consciente, Dr. Gustavo Geley	18.—
Roma y el Evangelio, José Amigó y Pellicer	12.—
El Alma a través de la Historia, Eugenio Bonnemere	12.—
Qué es el Espiritismo, Allan Kardec	24.—
El Libro de los Espíritus, Allan Kardec	24.—
El Libro de los Médiums, Allan Kardec	24.—
El Evangelio según el Espiritismo, Alan Kardec ..	24.—
El Cielo e Infierno o la Justicia Divina, Allan Kardec ..	24.—
Imitación de Cristo, Clara Galichón	12.—
El Espiritismo es la Filosofía, Manuel González Soriano ..	12.—
La Filosofía Penal de los Espiritistas, Prof. Fernando Ortiz ..	10.—
Hace Dos mil Años, Francisco Cándido Xavier	30.—
Biografía de Allan Kardec,	12.—
Juana de Arco, Médium, León Denis	30.—
Memorias del Padre Germán, Amalia Domingo Soler	24.—

EDITORIAL VICTOR HUGO - José M. Moreno 426 - Buenos Aires. -T.-E. 43-8093

revista espiritista

la idea

Fundada el 1º de octubre de 1923

LA EDUCACION LAICA
 LA DIRECCION

EXPERIENCIAS DE PSICOQUINESIA
 NAUM KREIMAN

ESPIRITISMO O CATHOLICISMO
 LEO LEONI

TEOSOFIA Y ESPIRITISMO
 ALFREDO P. PACHECO

UN DISPARATE "CIENTIFICO"
 Dr. X X

HOMENAJE A HONEGGER
 EDUARDO LAURI

Órgano de la confederación espiritista argentina

NUEVOS SUSCRIPTORES

EN LA CAPITAL FEDERAL: Roberto Casal, Bernardo Abeles, Carmen V. de Sicaro, Consuelo de Di Santo, Sabino Ciarcari, Josefina Vázquez, Inés Arias, Carmen G. de Borella, Inés de Viviani, Círculo Experimental de Psicología Sociológica, Beatriz Prando de Ventura, Amanda Vda. de Casada y José Allegro.

EN LA PROVINCIA DE BS. AIRES: Matilde B. de Tejeda, Angélica C. Cortés de Scarcella, Sociedad "La Luz de los Peregrinos", Roberto D. Vaira, Francisco Bicego, Idelberto Mourelle, Germana P. de Amengual y Estela R. de Ortiz.

DE CORDOBA: Manuel L. Sosa.
DE ROSARIO: Leonor Fernández.
Que hacen un total de 23 nuevos, más 70 anteriores, hacen un total a la fecha de 93 nuevos.

Todo está muy bien. Pero los suscriptores no aumentan en la proporción en que debería ocurrir.

Pienso que hay muchos amigos que observan esta situación desde su "balcón". Y para sus adentros dicen: "Vamos a ver qué hace Kreiman, primero quiso hacer 1000 suscriptores, y llegó a los cuatrocientos; ahora quiere hacer 2000 y parece que no va a llegar ni a la mitad del año pasado".

Y siguen desde su balcón, observando el fracaso de la Dirección de la revista, sin darse cuenta que también es su fracaso.

Me imagino a los presidentes y directores de centros, leyendo esta sección y diciendo: "Qué vamos a hacer, no se puede obligar a la gente a suscribirse".

Me parece ver a algún suscriptor diciendo "mañana lo voy a ver a fulano, para que se suscriba", y pasan muchas mañanas, y las cosas quedan sin hacerse. Pero la revista, eso sí, tiene que salir



todos los meses, y hay que ver cómo se enojan cuando se retrasa un poco.

Y en esta confabulación silenciosa, que en realidad nada tiene de intencional, sólo unos pocos hacen algo, y unos muchos nada hacen, y esperan que hagan los demás.

Hace unos días, conversando con un amigo sobre estos temas, me dijo, medio en serio y medio en broma: "Qué quiere usted, cómo va a conseguir nuevos suscriptores si las entidades espirituales que se comunican en el centro donde yo concuro, no dijeron nunca una sola palabra sobre la importancia de la revista, ni sobre lo que significa como órgano periodístico y pedagógico de la Confederación Espiritista Argentina". En este pensamiento, se esconde en verdad una grave realidad, la realidad de aquellos espiritistas que no hacen nada si no viene recomendado por el médium.

Hay que reaccionar lo antes posible. Hay que entender que nuevos suscriptores, significa divulgación cada vez mayor del Espiritismo.

Ya he explicado bastante, que no significa ningún esfuerzo para la masa espírita, duplicar el tiraje de la revista, con que cada suscriptor haga, UN SOLO, enténdase bien, UN SOLO suscriptor por año.

En eso estamos.

la idea

Organo de la Confederación Espiritista Argentina

Registro Nacional de la Propiedad Intelectual N° 478 333

Redacción: S. de Bustamante 463

T. E. 86-5314 — Buenos Aires

Año XXXIII

JULIO 1956

Editorial

La Educación Laica

La Educación Laica hace al hombre libre.

No es necesario tener una determinada creencia religiosa, impuesta desde la infancia, para ser un hombre de bien para saber vivir.

No se necesitan recetas para pensar; hacen falta pensadores.

Desgraciadamente, se sabe más cómo adaptarse a las doctrinas que la manera de elegir las.

Elegir el camino: he ahí lo importante, lo difícil.

Y no se puede elegir cuando no se sabe pensar.

El Estado no tiene el derecho de elegir la religión o la creencia de los que han de ser hombres. La elección es un acto exclusivo, particular, intransferible. Todo hombre ha de ser libre para elegir su camino.

La escuela prepara la inteligencia y el corazón del hombre para el acto sagrado. Y éste, consciente y libremente, elige. Pero no puede ni debe ser instrumento de imposición.

El Espíritu guarda para sí el derecho de creer, de aceptar, de negar; nadie puede escribir su destino, na-

die sino él responderá ante los jueces.

No hay una sola religión, una sola creencia; hay muchas. Hay distintas maneras de sentir a Dios, de emprender el camino de retorno a las fuentes; no existe la religión única, el sendero exclusivo: hay tantas vías como hombres.

Y la educación, sin sectarismos ni prevenciones, realiza la más noble, la más importante tarea: prepara al hombre para encontrar su camino. He aquí para nosotros la cuestión fundamental; aprender a pensar, aprender a mirar; y esto no se logra con limitaciones ideológicas o preceptivas doctrinarias. No reside en ninguna enseñanza exclusiva y partidista; está más allá de toda creencia determinada.

Por eso no puede imponerse como única ninguna creencia religiosa. Y nadie tiene derecho a enseñar en la escuela que fuera de una iglesia determinada no hay salvación posible.

Porque la salvación está desde que existe el Universo, desde que la primera lágrima asomó en el rostro del hombre primigenio.

Director: NAUM KREIMAN

Sub-Director:
HECTOR CENTRON

Secretario de Prensa:
César Bogo

Secretarios de Redacción:
Hugo L. Nale, Dora Ivinsky

Administrador: VICENTE BIANCO



Amalia Domingo Soler

Las obras
viven en
el corazón
de quien
las alienta

BIBLIOTECA PUBLICA

DE LA C. E. A.

Abierta al público todos los días hábiles, de 16 a 20 horas. Entrada libre y gratuita. Libros de Espiritismo, Teosofía. Diccionarios, Libros de Consulta, etc. Revistas y folletos en varios idiomas.

EXPERIENCIAS DE PSICOQUINESIA

NAUM KREIMAN

(Del Instituto de Enseñanza Espírita de la C. E. A.)

Los movimientos de objetos sin contacto alguno, llamados generalmente fenómenos de telequinesia, o de psicoquinesia (P K), según la moderna designación, constituyen uno de los fenómenos parapsicológicos más notables de entre toda la gama fenomenológica de la metapsíquica.

Porque, si extraordinario resulta un hecho psíquico que trasciende los límites de nuestras capacidades cognoscitivas normales, lo es mucho más, que un objeto inanimado se mueva sin que fuerza alguna se ejerza sobre él aparentemente, y más aun, que ese movimiento tenga una "intencionalidad". Porque que los fenómenos psíquicos paranormales, tengan una "intencionalidad" no es extraño, ya que lo "intencional" pertenece a la misma naturaleza de lo psíquico, pero que la tenga un objeto, eso ya sobrepasa todo lo concebible.

DOS TEORIAS

Podemos entonces pensar dos cosas, entre otras: 1) que lo que llamamos físico, los objetos inanimados, tienen "mente", tienen "Psiquis", que hasta ahora no habíamos descubierto, y con esa mente está el "núcleo" mismo de los átomos que constituyen la "materia" inanimada, y tenemos que buscar un procedimiento apropiado para comunicarnos con ella; o, 2) que ese objeto se mueve en virtud de alguna "fuerza", "acción", "impulso", "campo", o lo que sea, que creemos nosotros con nuestra presencia frente al objeto y le "transferimos" nuestra "intencionalidad".

Admitida en principio la acción de la mente humana sobre la materia, no encontramos entonces, mayores obstáculos para explicar y comprender todos aquellos movimientos "intencionales" que no sobrepasan los "límites normales" de las mentes que lo rodean, pero cuando los resultados psíquicos las sobrepasan, entonces el problema se complica. Sea por ejemplo, el fenómeno telequinésico por el cual obtenemos el nombre de una persona que ha existido hace tiempo y que no es ni ha sido conocida de ninguno de los presentes, y obtenemos sus datos de identidad, que luego comprobamos. Aquí también, podemos pensar dos cosas: 1) Que una mente, distinta a la de los presentes, ha actuado sobre la materia inanimada, comunicándole un sentido psíquico, y pensamos entonces en la intervención del espíritu de la persona ya hace tiempo desaparecida; 2) que es la mente de alguno de los presentes (o de todos o varios) que está "dramatizando" sobre la materia inanimada una personalidad ya inexistente, cuya existencia y datos "captó" por medio de una "percepción paranormal".

He aquí planteada la posición divergente entre los Parapsicólogos espiritistas y los Parapsicólogos no espiritistas.

Mientras esta discusión continúa, y se van conociendo más a fondo los problemas, es un deber nuestro el de promover en nuestros núcleos de estudio, un mayor aporte fenomenológico. Aporte que, en cierto modo, estamos en la obligación de dar por tener intereses trascendentales que defender.

MOVIMIENTOS DE OBJETOS

Se pueden iniciar estas experiencias por medio de la llamada mesita de tres patas (puede ser de cuatro o de cinco, pero a los efectos de estas experiencias es más fácil el movimiento de un trípode). Es con estos fenómenos que se ha iniciado la fenomenología espírita en el siglo pasado.

Para provocar estos movimientos basta con un grupo de personas, no tiene ninguna importancia el número de éstas, entre las que haya por lo menos una dotada de facultades psicoquinésicas.

Pueden sentarse alrededor de la mesa, con las palmas de las manos sobre la tabla de la mesita, tratando de no hacer contacto ni presión muscular alguna con la misma.

No tiene absolutamente ninguna importancia que sean hombres o mujeres los que experimenten, ni que tengan que poner en forma alternada un hombre y una mujer. Tampoco tiene importancia que se toquen por sus muñecas las manos de los experimentadores. Tampoco es importante la forma de la mesa, ni los materiales de que está hecha, tenga o no clavos u otros metales. Ni siquiera es importante la luz o la oscuridad, ya que el fenómeno puede producirse a plena luz; tampoco que haga buen o mal tiempo. Muchas de estas circunstancias son respetadas en no pocas sociedades espíritas, cuando se dedican a estas experiencias, y atribuyen a la falta de alguna de las mencionadas u otras, los fracasos de sus experiencias, cuando en realidad no es así, ya que tendrían que buscar el fracaso en otros factores que no son justamente los mencionados.

Débase sí, tener bien en cuenta, como condición casi fundamental, la PACIENCIA de los experimentadores. Y lograr de alguna manera, ya sea por el silencio, por el canto, o por otros medios, una especie de relación mental y emocional, que parece es un factor que favorece la producción del fenómeno.

Los movimientos puede que se produzcan a los pocos minutos o a las pocas horas, depende en realidad de la potencia mediúmnica del dotado y de los asistentes.

OBJETO DE ESTAS EXPERIENCIAS

No hay duda de que si los espiritistas desean comunicarse con el "más allá", poseen otros medios más prácticos y eficaces para hacerlo, como lo son las comunicaciones por medio de los médiums parlantes. La comunicación por medio de la mesita, o por otros objetos a ese fin, además de ser fatigosa y larga, no ofrece comunicaciones de mayor interés que las otras.

El objeto principal que aquí le asignamos a estas experiencias es la de obtener verdaderas telequinesias trascendentales, de extraordinaria importancia para el estudio de estos fenómenos. Ya que no hay duda de que han de depender de ciertas leyes psíquicas y "físicas" que aun no conocemos perfectamente.

Algunas de las "leyes" que rigen estos fenómenos telequinésicos, han sido estudiadas experimentalmente por el Dr. Rhine en las investigaciones realizadas en la Duke University, por medio del movimiento de dados. Lo que Rhine ha comprobado experimentalmente es la acción de la mente sobre un sistema en movimiento, en este caso, el movimiento de los dados.

Pero lo que ha de ofrecer en realidad grandes enseñanzas respecto de estos fenómenos han de ser sin duda estos fenómenos, aparentemente "espontáneos", que provocamos en las sesiones mediúmnicas, sobre sistemas en reposo, y sobre objetos de cierto volumen, como el caso de una mesa, una silla, o algún otro objeto.

DESDECHAR LOS PEQUEÑOS MOVIMIENTOS

Muchas veces, la inexperiencia de los experimentadores hace que lo que se cree un movimiento telequinésico de la mesa, no sea otra cosa que un movimiento impulsado por la acción muscular inconsciente del médium o de algún asistente. Ante situaciones como éstas, que pueden presentarse a menudo, es conveniente lograr estos movimientos de objetos colocándose a cierta distancia de los mismos, o de lo contrario, no consignar la realidad de ningún movimiento, salvo que sea verdaderamente notable, o sea que se trate de una levitación que por la altura y por los movimientos, no pueda atribuirse a una maniobra inconsciente de las manos o de los pies de alguno de los asistentes.

PROYECCIONES QUE PUEDEN TENER ÉSTOS FENOMENOS

Los fenómenos de telequinesia que se practiquen en las sociedades, pueden constituir una base para la realización de experiencias de fenomenología objetiva mucho más seria e interesante.

Es posible que el desarrollo de médiums de materializaciones, deba comenzar por la obtención de este tipo de fenómenos, que presumiblemente deben ser el primer paso para la

obtención de fenómenos trascendentales como por ejemplo las "materializaciones" y los "aportes".

Con este tipo de experiencias es fácil descubrir a los sensitivos dotados de facultades psicoquinésicas, y entonces comenzar a proyectar otros tipos de experiencias.

ALGUNAS OBSERVACIONES

GENERALES

Sería conveniente que las instituciones espíritas al realizar en principio estas experiencias, no lo hagan con la intención de lograr comunicaciones espíritas, sino tratar de obtener telequinesias importantes.

Las experiencias de comunicación espírita, realizarlas por los modos habituales.

El control de los movimientos o de las levitaciones, puede hacerse por medio de instrumentos fotográficos. La instalación de cámaras cinematográficas o controles de rayos infrarrojos, sería muy costosa y en principio no conveniente al comienzo, ya que no se sabe si ha de obtenerse fenómenos que justifiquen un gasto de esa naturaleza.

La dirección de la revista LA IDEA sería muy gustosa de participar activa o pasivamente en la organización de estas experiencias.

Los actuales hombres de ciencia que se dedican al estudio de estos hechos, ya han mencionado la necesidad de obtener nuevos fenómenos, que con toda seguridad, ya lo dijimos han de reavivar e interés de a ciencia y de los hombres de ciencia, y del pueblo, por estos hechos de tantas y tan profundas sugerencias para una comprensión nueva del hombre y su destino.

Los fenómenos más notables de este tipo, de que nos da cuenta la literatura espírita, se han producido ya hace tiempo; ejemplo: los fenómenos de Eusapia Paladino, de Home, etcétera. No hay duda de que si pudiéramos relatar hechos ocurridos en nuestro propio ambiente, bien documentados, nos pondríamos en mejores condiciones para solicitar una mayor atención de nuestros conciudadanos.

ATENEEO ESPIRITA
DE
ARTES y LETRAS

MODERNA EXPRESION DE
CULTURA ESPIRITUAL

Bustamante 463 - Capital

TEOSOFIA y ESPIRITISMO

ESTUDIO CRITICO - COMPARATIVO

En el estudio de las distintas escuelas espiritualistas y ocultistas, he encontrado fundamentales puntos coincidentes, que refutan la actitud de sus muchos o pocos adeptos, de querer mantenerse en una pose de superioridad, unos frente a los otros.

Generalmente toman como motivo de esas diferenciaciones, uno o dos puntos de sus respectivas doctrinas, acentuando con sus propias características emocionales, una diferencia en realidad inexistente o puramente formal.

Espiritistas y teósofos tienen más puntos coincidentes que diferencias. Aun en aquellos puntos en que sus maestros, los de la Teosofía, han señalado diferencias o discrepancias, puede verse en la desapasionada lectura, que ellos se deben a factores transitorios, cues-

tiones de momento, diríamos, a los cuales no se pudo escapar.

Más aun, en la realidad de las militancias, muy pocos son los que no han bebido en muchas fuentes al mismo tiempo. Teósofos que han sido espiritistas, y que lo son todavía. Espiritistas, que son al mismo tiempo teósofos, o que lo fueron.

O sea, que cada uno se orienta hacia el "rayo" que más armoniza con su emotividad. Pero eso no implica, como se quiere a veces pretender, superioridad o inferioridad alguna.

En algunos artículos que hemos de publicar en esta tan querida revista, haremos un análisis comparativo de algunos temas que son comunes a ambos penesamientos, el Teosófico y el Espírita. Comenzaremos con algunas cuestiones de orden moral y emocional.

LA CARIDAD

ESPIRITISMO

El verdadero sentido de la palabra caridad tal como la entendía Jesús, es "Benevolencia para con todos, indulgencia para con las imperfecciones de los otros, perdón de las ofensas".

El amor y la caridad son complementos de la ley de justicia, porque amar al prójimo es hacerle todo el bien que nos sea posible, y que quisiéramos que a nosotros se nos hiciera.

Un favor hecho con delicadeza tiene doble precio, pero si se hace con altanería, puede hacerlo aceptable la necesidad, mas el corazón no se conmueve. (Libro de los Espíritus. Allan Kardec, pág. 352.) (1).

126 LA IDEA

Expresadas en estilo totalmente distinto, se encuentran ideas de fondo totalmente idénticas. Hay sí, algunos matices: La Teosofía acentúa el acto personal, diciendo que "no cree en la eficacia de la limosna por conducto ajeno". Pero esto es puramente formal. Un hombre bondadoso, puede encargar a otro hombre bondadoso una acción de caridad, sin que se desmerezca ni el uno ni el otro, y la obra se lleva a cabo con amor.

Hay que entender que Blavatsky combate con ese párrafo a las llamadas instituciones

TEOSOFIA

Las ideas teosóficas acerca de la caridad, significan esfuerzo personal para los demás; compasión y bondad personales; interés personal en el bienestar y prosperidad de los que sufren; previsión y ayuda personales en sus penas y necesidades.

Los teósofos no creemos en la eficacia de la limosna por conducto ajeno. Creemos centuplicar su eficacia, gracias al contacto y simpatía personales con el necesitado. (La Clave de la Teosofía, por H. P. Blavatsky. Ed. R. Maynadé, Barcelona, España. Año 1910. Pág. 179 (2).

de beneficencia y caridad pública, que lo menos que hacen es la caridad cristiana. No puede haber caridad en un acto administrativo de dar al necesitado por encargo. Y quien da en esos casos es un empleado o un funcionario encargado de hacerlo.

Por eso ambas doctrinas acentúan especialmente, ya la delicadeza o la simpatía del acto caritativo para que éste tenga realmente consecuencias morales benéficas.

Veamos este otro tema:

LA ORACION

ESPIRITISMO.

Las buenas acciones, son la mejor oración. Porque valen más los actos que las palabras. (279).

Lo esencial no es orar mucho, sino orar bien. Esas personas creen que todo el mérito está en la extensión de la oración, y cierran los ojos a sus propios defectos. La oración es para ellas una ocupación, un empleo de tiempo, pero no un ESTUDIO DE SI MISMAS. Lo ineficaz no es el remedio, sino el modo de emplearlo". (279)).

Poseemos en nosotros mismos, por medio del pensamiento y la voluntad, una potencia de acción que se extiende mucho más allá de los límites de la esfera corporal. La oración hecha para otro es un acto de esa voluntad. Si es ardiente y sincera, puede atraer en ayuda de aquél a los espíritus buenos, a fin de sugerirle buenos pensamientos y darle la fuerza de cuerpo y alma que necesita. Pero también en este caso, la única valedera es la ORACION DE CORAZON, no significando nada la de labios para afuera. (280).

He aquí, pues, como coincidimos en un tema, aparentemente sin singularidad filosófica, pero que en realidad tiene una significación metafísica y ética trascendente. "Valen más los actos que las palabras", dice Kardec; "Así substituímos la oración estéril por las buenas obras", dice Blavatsky. Y ambos coinciden en que la acción es lo que realiza la bondad del espíritu. Es por la acción como el Ser realiza la esencia misma de su naturaleza amorosa. Y es con la acción como el Karma del pasado, se transmuta en Karma del futuro.

"La oración —dice Blavatsky— no aplaca ni modifica la consecuencia de nuestros actos" (144); "El que pide a Dios el perdón de las faltas que ha cometido —dice Kardec— no lo obtiene sino mudando de conducta" (279). "El arrepentimiento favorece el mejoramiento del espíritu, pero ha de expiarse el pasado" (399), dice más adelante Kardec. La Ley del "Karma" no se puede transgredir, ni en la doctrina Teosófica, ni en la Espiritista.

La oración, dice Blavatsky, ha de dirigirse al Espíritu de Dios que mora en nosotros. La oración, dice Kardec, ha de ser un ESTUDIO DE NOSOTROS MISMOS. Es decir, debemos adentrarnos en nuestro Ser. En el Cristo que mora en nosotros; a El debemos dirigir nuestra plegaria, y de El saldrán las fuerzas infinitas que llenarán de paz y de fortaleza nuestras almas. Al orar así nos rodearemos de fuerzas afines a nosotros mismos. Vibraremos en la tónica del "Cristo", porque nos adentramos en nosotros mismos, y nos estudiamos para conocernos verdaderamente; no nos estudiamos con la mente razonante, nos estudiamos, en una palabra, con la intuición espiritual, con la mente superior (Manas). Y en ese estudio, en que somos a la vez objeto y sujeto de conocimiento, nos identificamos

TEOSOFIA.

No oramos a seres creados y finitos, como dioses, ángeles, santos, etc., porque lo tenemos por idolatría, ni podemos rezar al Absoluto, por las razones expuestas. Así substituímos la oración estéril por las buenas obras. (52).

Si descubrimos el significado esotérico del "Christos" que para nosotros es Atma-Buddhi-Manas, o sea el Yo, veremos que el único Dios a quien hemos de pedir, o más bien con el que hemos de obrar de acuerdo, es el espíritu de Dios que mora e nuestro cuerpo. (53).

La intensidad de nuestras ardientes aspiraciones hace de la oración la "piedra filosofal" que transmuta el plomo en oro puro.

Nuestra "ORACION DE VOLUNTAD, única esencia homogénea, conviértese en fuerza activa y creadora y produce efectos de acuerdo con nuestro deseo". (51).

con nuestro Yo superior, por medio de la oración.

La oración es una fuerza creadora, dice Blavatsky, cuando es una verdadera "Oración de Voluntad"; Kardec llama a la oración creadora, "ORACION DE CORAZON". Ambas significan que hay que poner el Alma en las palabras, porque de lo contrario no tiene significado ni valor espiritual.

Porque la oración, como dice Kardec, y expresa también Blavatsky, es un verdadero acto de adoración; es ponerse en comunicación con Dios, es decir con el Espíritu de Dios que mora en nosotros.

Es un estado íntimo del SER, que transmuta su Ser individualizado, en un instante de vida eterna e infinita.

Blavatsky dice en los siguientes términos: "Es un misterio, un procedimiento oculto, por el cual los pensamientos y deseos condicionados y finitos, incapaces de asimilarse en el Espíritu absoluto, que es incondicionado, se transforman en deseos espirituales, en la voluntad. Este procedimiento se llama "transmutación espiritual". (51).

Estos pequeños apuntes no tienen otro objeto que el de incitar al estudio comparativo de las distintas doctrinas. Si puede servir de punto de apoyo para que el lector ahonde estas investigaciones, se ha cumplido ampliamente su objeto.

INSTITUTO DE
ENSEÑANZA ESPIRITA
Inscríbese y haga inscribir
a sus consocios

127 LA IDEA

ESPIRITISMO o CATOLICISMO

En el número del 12 de abril de la revista católica "Criterio" se ha publicado un artículo, bajo el título del presente, firmado por Mauricio Colinon, de París. El artículo tiene un subtítulo "A propósito de recientes tentativas de un neoespiritismo católico".

Concretamente, el autor se lamenta de que católicos y literatos de renombre —sirvan como ejemplo, citados por el mismo articulista: Gabriel Marcel, Marcelle de Jouvenel, Mme. Simone Saint Clair, y otros—, publiquen y avaien con su nombre, comunicaciones recibidas por medios diversos, especialmente por la escritura automática, de parientes o personas desde el "otro mundo".

Se regocija de que los espiritistas, según dice, no hayan podido dar nunca una verdadera prueba de la supervivencia del espíritu después de la muerte.

Identifica el trance con los "fantasmagóricos abismos del inconsciente" (sic), y se alegra de que la ciencia destruya todas las argumentaciones espiritistas, demostrando que los mensajes o comunicaciones son un producto de ese inconsciente, y que un sonámbulo o un histero-epiléptico son capaces de hacer lo que un médium. Cuando justamente, las investigaciones actuales están demostrando la existencia de una realidad espiritual en el hombre, que abriría el camino para una comprensión de su supervivencia.

Como no podía ser de otra manera, ya que los autores católicos, al estilo de Maurice Colinon, no piensan con su propia cabeza, como lo hace Gabriel Marcel, sino con la cabeza de los concilios o las resoluciones del Santo Oficio, transcribe la condenación del Santo Oficio del 24 de abril de 1927, sobre las prácticas del Espiritismo, y que reproducimos íntegramente para regocijo de nuestros lectores. Dice así: "Se ha preguntado: ¿Está permitido tomar parte, por médium o sin médium, usando o no del hipnotismo, en sesiones o manifestaciones espiritistas, aun cuando éstas presenten una apariencia honesta o piadosa, sea que se interrogue a las almas o a los espíritus, sea que se escuche sus respuestas, sea que uno se contente con observar, y aun cuando tácita o expresamente se protestara que no se quiere tener ninguna relación con los espíritus malos? La Sagrada Congregación del Santo Oficio, ha respondido: No, en todos los casos expuestos".

No hay duda que la Iglesia ha tomado todas las providencias para que ninguno de sus fieles, ni por casualidad, o con cualquier pretexto, ni aun piadoso, realice prácticas espiritistas.

Y como la cosa parece que no termina en los concilios o en las congregaciones del Santo Oficio, acaba de publicarse "la obra que todavía faltaba", según Colinon; esa obra la escribió el padre Reginald Omez, y se titula: "¿Es posible comunicarse con los muertos?" Desde luego, que no —responde el autor—. Y he aquí la maravilla de la obra en cuestión, demuestra las contradicciones y desviaciones de las enseñanzas que dan las comunicaciones con respecto al dogma católico.

No vamos nosotros ahora a informar aquí, los orígenes de los dogmas católicos, heren-

cia de religiones judeo-caldeas y mitologías greco-romanas. Son cuestiones ya bien conocidas.

El padre Reginald Omez, dice Colinon, ha hecho una buena cosecha de las desviaciones de las comunicaciones, atribuidas a católicos, que no concuerdan con las nociones de Cielo, Infierno, eternidad, etc., etc., dogmatizadas por la Iglesia. Una de dos: o no son de católicos, cosa que no es cierta, por cuanto Mme. Saint Clair es católica, y Mme. Marcelle de Jouvenel también lo es, y entonces ocurre que sus respectivos inconscientes no son católicos, y sus "conscientes" sí lo son. tendrán que hacer exorcisar sus inconscientes; o son en realidad comunicaciones que vienen a desmentir las enseñanzas de la Iglesia.

Pero como para los católicos el alma no

ESCRIBE:

LEO LEONI

muere, se hace todo un lío, para explicar que el alma vive en una realidad espiritual, que se comunica con los vivos sólo cuando Dios lo quiere. De lo que se infiere, que Dios quiere, cuando la Iglesia se lo ordena.

Total, que el autor, repite lo que todos los católicos romanos, que las almas existen, que las comunicaciones espiritistas, son producto del inconsciente de los médiums (aunque hay otros que le dan cierta beligerancia al demonio), pero que las almas se pueden comunicar cuando Dios lo permite; que eso de que Dios lo haya permitido en tal o cual caso, sólo lo puede establecer el Papa, o algún concilio, o algún Santo Oficio. Que Gabriel Marcel, no tiene ninguna autoridad para avalar con su firma la autenticidad de una comunicación del otro mundo —por lo cual deplora el "Osservatore Romano" que el citado filósofo haya avalado con una introducción el relato mediumnístico de la escritora Marcelle de Jouvenel, etc., etc.—. Demás está decir que todas esas obras han ido a parar al Index, y a sus autores muy poco les ha de faltar para que vayan a parar —como dijo cierta vez un cura en un sermón dominical— "de cabeza al infierno".

Nosotros quisiéramos explicarle a la Iglesia Católica Apostólica Romana que la cuestión de las comunicaciones, la reencarnación, la supervivencia, y todas las verdades espirituales, que esotéricamente son patrimonio de todas las religiones, cosa que sabe muy bien la Iglesia, no pueden tenerse por más tiempo ocultas al mundo profano. Que estas verdades y los hechos que las atestiguan son los únicos caminos que ha de llevar a la humanidad hacia la paz y la felicidad. Que combatirlos es retrasar el progreso y evolución espiritual de la humanidad.

Nosotros nos damos cuenta de que la culpa no la tienen los curas o padres que de cuando en cuando, escriben alguna obra de esas que "hacían falta"; el problema está en la estatuación en que caen todas las religiones organizadas, que se convierten en incapaces de

CONVENCION CONTRA EL GENOCIDIO

La tercera Asamblea General de las Naciones Unidas, aprobó el 9 de diciembre de 1948, la convención para la prevención o sanción del delito de genocidio.

La Argentina, por reciente resolución, del mes de abril, se adhiere a una convención, con reservas a sus artículos IX y XII.

Constituye, dice la resolución argentina, una expresión de cooperación internacional encaminada a sancionar la destrucción criminal de grupos étnicos, raciales o religiosos.

No hay duda de que constituye una muestra de civilización y de cultura de la actual era que vive la humanidad, el que por lo menos cincuenta naciones (según dice la prensa) ya se hayan adherido a esta convención.

Pero también puede pensarse lo contrario, de que estamos entrando recién en un período de "humanidad", saliendo de un período de "civilizado salvajismo" en que nos hemos debatido en los últimos siglos, y especialmente, durante la vigencia de regímenes dictatoriales que practicaban la matanza en masa de grupos raciales y religiosos de la humanidad. Ejemplos: los progroms contra judíos en Rusia y en la Europa hitlerista; la matanza en masa de abisinios por el fascismo italiano. La pena de muerte a negros de Estados Unidos por cuestiones raciales y por las más inhumanas razones.

Que los hombres se odien por razones étnicas o religiosas constituye, para nuestro concepto espiritista del hombre, una aberración.

Lógicamente que no es con convenciones como se ha de superar esta "infantilidad" del espíritu humano. Ha de ser, seguramente por una madurez del Espíritu. Y esta madurez del Espíritu se ha de traducir en un sentimiento de fraternidad y de hermandad de todos los seres; por encima de las diferencias anotadas. De todas maneras, la convención ya significa un acuerdo de propósitos. No es una realización de los mismos. El problema es justamente el de la realización.

El Espíritu, no tiene etnicidad. Lo étnico pertenece a lo manifestado. Hacer diferencias por razones étnicas, es practicar el más crudo de los materialismos. Es tratarse a sí mismos de verdaderos bestias superiores a otras bestias, no justamente en la inteligencia y por la sensibilidad, sino por la fuerza y la violencia.

Hacer diferencias y aun llegar a la muerte por factores religiosos, es sencillamente, re-

(Continúa en la página 143)

comprender las nuevas necesidades de los tiempos, y entonces, la verdad rebasa las fronteras de sus templos y sale a la calle, se vierte en reuniones familiares, y se hace sentir en todos los ambientes y en todos los lugares.

Como en tiempos lejanos rebasó las fronteras de otros templos y se refugió en las catacumbas, en las montañas y en los huertos.

DE NUESTRA P R E N S A ESPIRITISTA

Una simpática revistita, "El Sol de Oro", publica casi permanentemente unos disparates pseudo-medianímicos suscriptos por un correlligionario que firma Francisco Porcelli.

No es la única revista, ya que hay también otras, que de vez en cuando, no sé si por compromiso, o por falta de crítica, o auto-crítica mejor dicho, publican comunicaciones llamadas "mediumnísticas", o "videncias", etcétera., que no resisten al menor análisis lógico, doctrinario, o simplemente, el análisis del "sentido común", no por nada, conceptuado como el menos común de los sentidos.

Sin ir muy lejos, he aquí la publicación del "Sol de Oro" del mes de abril ppdo.; el Hno. Francisco Porcelli, relata uno de sus "viajes", y sus peripecias en el "otro mundo". Al estilo de este que mencionamos, son todos los publicados.

Los viajes "psicodinámicos" del Hno. Francisco Porcelli, no tienen ningún asidero científico. No puede en ellos comprobarse nada, al menos su imaginación (poca), o que pueda indicarnos la realidad de un otro mundo, o la realidad de sus facultades.

Son simples fantasías de su conciencia, expresión de deseos en forma de imágenes fantásticas que se presentan en su imaginación, y que el Hno. Porcelli, cree ver, desprendido de su cuerpo, y navegando llevado por "fuerzas fluídicas" por el "más allá".

Las lecturas de sus "viajes" son en realidad incomprensibles, dejan al lector en ayunas sobre su significado, si es que lo tienen. El Hno. Porcelli, posiblemente tampoco los comprenda, por ello los relata tal cual lo ha imaginado. Yo he asistido a algunas sociedades espiritistas, en las que el "médium vidente" hacía una videncia y cuando ésta tenía un carácter simbólico, inmediatamente el médium trataba de expresar qué es lo que eso significaba en su videncia. Única manera de hacer comprensible, lo que de otra manera podría explicarse de muchos modos, y acertar por simple casualidad —o no tener significación alguna.

Estos relatos así efectuados, sin control ninguno, sin ningún tipo de comprobación posterior, sin ninguna posibilidad de comprobar nada, son más bien perjudiciales para el espiritismo que beneficiosos.

El Hno. Porcelli parece que se dedica a la clarividencia o a realizar sus llamados viajes, en cualquier momento en que le resulta cómodo: sea la una de la madrugada, sean las cuatro de la mañana, etc. Sin ningún control por parte de un vidente, ni bajo los auspicios de una reunión mediumnística. Los autores espíritas ya señalaron en su oportunidad los peligros de la mediumnidad solitaria, tal como parece practicarla el Hno. Porcelli. La caracteriza la falta de sentido crítico, y la falta de sentido racional a sus llamadas videncias. Véase por ejemplo la descripción que hace del otro mundo el amigo Porcelli: Al encontrarse con su tío limpiando una máquina desarmada, en medio de un amplio valle, subieron desde el valle en que estaban a la planicie de una

(Continúa en la página 143)

UN DISPARATE "CIENTIFICO"

UN MENSAJE DEL MAS ALLA SOBRE LA POLIOMIELITIS

Por el Dr. X. X.

Un colega de esta Revista: "La Conciencia", ha publicado en su número de marzo-abril, una comunicación mediuimnámica anónima, dando indicaciones "científicas" sobre la poliomielitis.

Con muy buen criterio, la revista "La Conciencia" dice que no se hace responsable del contenido de esos mensajes, limitándose solamente a someterlos al juicio del público lector.

Muy bien está esa advertencia. Ese pretendido mensaje: 1) confunde a los lectores, aconsejándoles métodos alimenticios, 2) explica las causas de las enfermedades en forma errónea y confusa. Con respecto a las causas de las enfermedades dice: "Las enfermedades entran en el cuerpo humano debido a causas externas, obedeciendo, así, a una ley necesaria que, perturbando la existencia del mismo cuerpo, le causa dolores y terminan por destruirlo". "Hasta la ciencia moderna, más específicamente ilustrada, no ha abandonado, del todo, esta meta básica de interpretación".

He aquí un conjunto de errores indiscriminadamente expuestos en este párrafo sobre la causa de las enfermedades.

1) Considera indiscriminadamente como causa de las enfermedades a factores externos. Eso podría ser relativamente correcto, en el caso de las enfermedades motivadas por gérmenes patógenos; ¿y las enfermedades originadas en causas funcionales? ¿Y las enfermedades provocadas por una distonia-neuro-vegetativa, latente o en actividad? ¿Y las enfermedades acaecidas por un estado de debilidad congénita? ¿Y las enfermedades mentales, motivadas por una hiper o hipo-actividad de la libido?, etc., etc.

En cuanto a que los gérmenes patógenos son causa de enfermedades, podemos contestar que sí y que no. En el caso de la Poliomielitis, el virus está en las mucosas, y estando éstas sañas, es muy poco probable que las atraviese. En épocas de epidemias, el virus está en todos los organismos, pero se hace peligroso cuando atraviesa las mucosas. De manera que podríamos razonar que las enfermedades no actúan de afuera hacia adentro, sino de adentro hacia afuera.

2) Nunca supimos que existiera una "ley necesaria" que perturbe la existencia del cuerpo, le cause dolores y terminen por destruirlo.

La enfermedad sobreviene por múltiples causas, pero no hay ninguna ley necesaria que nos enferme. Qué la muerte es una ley de la naturaleza, de acuerdo, pero que lo sea la enfermedad y los dolores, eso es un invento absurdo e inmoral.

¿Dónde está escrito que haya que morir por enfermedad? Cuantos hay que mueren de viejos, cuando ya la fuerza vital los abandona. Y los hay también que mueren por enfermedad, pero eso no es ninguna ley.

Más adelante, dice el espíritu comunicante: "Ante todo, sostengo que en todas las enfermedades, sin excepción, existe en el orga-

nismo una tendencia a segregar necesidades y, en casos más avanzados, pus o sangre descompuesta".

Este es otro disparate, que debemos atribuir al espíritu comunicante. Que hay numerosas enfermedades que tienen como transtorno secundario una mayor secreción mucopurulenta, no hay duda. Pero que lo sean todas, sin excepción, es un disparate. Que nos diga el médico del espacio, dónde está el pus o la mucosidad en la miocarditis, por ejemplo, en la anemia, en el raquitismo, en el delirio de persecución, en las paranoias en general, etc. etc.

Refiriéndose a la Poliomielitis, dice el espíritu, por intermedio de la médium B. C.

"La presencia de ese flagelo llamado Poliomielitis, es debido a la causa de una alimentación errónea de la civilización moderna".

Esto es otro disparate que atribuimos al médico del espacio. No es cierto que la poliomielitis sea una enfermedad moderna. Le sugerimos al médico del espacio Dr. Máximo, (es así como gusta denominarse) que repase un poco la historia de la medicina. Así se enterará que esta enfermedad se conoce desde los tiempos de los faraones.

Hipócrates menciona en uno de sus libros, un tipo de parálisis que afectaba a numerosas personas al mismo tiempo, citando una epidemia ocurrida en la isla de Thasos, en que muchas personas y niños fueron atacados, considerada actualmente, como una epidemia de Polio.

En una lápida de un templo de Memphis, se representa a un sacerdote con lesiones típicas de un ataque de parálisis infantil.

En la Biblia, Samuel capítulo 4, vers. 4. se lee, que Jonathan tenía un hijo lisiado de edad de cinco años —que según interpretación de autoridades en la materia fué producida seguramente por un ataque de parálisis infantil.

De manera, que como puede ver el médico Dr. Máximo, no es una enfermedad moderna. Ha existido en toda época de la humanidad, cualquiera fuese su régimen alimenticio.

En cuanto al alimento, dice el Dr. Máximo el siguiente disparate:

"Debo decirles que la carne no es un alimento: es únicamente un estimulante que fermenta y se pudre en el estómago".

Este es un disparate máximo del Dr. Máximo. Si dijera que la carne puede evitarse en ciertos regímenes alimenticios, o que algunos países viven con una ración de carne ínfima, sin por eso perecer, lo aceptaríamos, pero que la carne no es un alimento, no lo será en el otro mundo, pero en éste es una cuestión fuera de toda discusión, que no merece siquiera dedicarle un sólo renglón más.

Consulte el Dr. Máximo cualquier tratado de dietética, y le dirá cuáles son las propiedades alimenticias de la carne, alimento insustituible en casi todos los climas. Imprescindible en algunos regímenes de recupera-

ción, como también perjudicial en otros, porque se trata de enfermos. Que la carne sea un alimento del que se prescindirá en el futuro, eso no lo sé, no soy vidente ni puedo prever el futuro en este asunto. Pero que lo fué y lo ha de ser por mucho tiempo, no le quepa la menor duda a ningún máximo Dr. del espacio. La estructura de nuestro sistema masticatorio, no es la de un rumiante, es de un carnívoro cien por cien.

En otro párrafo de su comunicación, el Dr. Máximo dice que en aquellas enfermedades en que no se pone en evidencia la mucosidad, esa mucosidad existe de todas maneras, pues "no pudiendo los organismos segregativos dar abasto, la mucosidad entra en la sangre, causando dolor, inflamación, y fiebre en la parte respectiva afectada, donde el sistema vascular se halla, por lo regular, contraído, debido a un enfriamiento, es decir, resfrío o estado gripal".

He aquí una ensalada incomprensible. No sabíamos, hasta que el Dr. Máximo nos lo dijera, que hubiera organismos segregativos, en todo caso, la secreción se producirá por los distintos tejidos afectados. Tampoco, sabíamos que hubiera sistemas vasculares, serán en todo caso vasculares (debe ser un error de imprenta). Aparte de la contradicción que contiene el párrafo citado, y el absurdo de la segregación de mucosa dentro de las venas y arterias.

En cuanto a las explicaciones sobre la globulina y la formación del "anti-biótico" del cuerpo, no tiene sentido, no hay "antibióticos del cuerpo", lo que hay son antibióticos a la vida microbiana que se desarrolla en el organismo, y no contra todos los microbios, porque si llegamos a matar todos los microbios que viven en nuestro organismo, muera el organismo de inmediato.

Este artículo no quiere tener por objeto, efectuar una refutación minuciosa de los errores de la comunicación mediuimnámica atribuida a un Dr. Máximo, del espacio. No se trata de hacerlo, ocupando un espacio muy necesario también para otros temas. Sea lo que se ha escrito, suficiente para demostrar en algunos puntos, los más importantes, la falsedad y error de las afirmaciones. Y tenga en cuenta el lector, que es necesario no dejarse llevar por entusiasmos incontrolados en estas cuestiones de la salud y la enfermedad, demasiado delicadas como para dejarlas en manos de médicos del espacio sin ningún control y sin ninguna crítica responsable. Que si bien es cierto que la medicina generalmente llamada "oficial" no cura muchas enfermedades, téngase en cuenta que cura más de lo que pudiera no curar. Y si bien es cierto que hay muchas cosas que no se saben, recuérdese que aquello que termina por saberse, no advino por la comunicación de ningún espíritu, sino por la investigación paciente y sistemática de acuerdo a métodos rigurosos de investigación.

Y que así ha de ser, porque si los espíritus vinieran a decir todo, a dar indicaciones sobre causas y efectos, anularían nuestro esfuerzo y trabajo, y en lugar de estudiar e investigar, nos sentaríamos alrededor de una médium a que nos digan qué debemos hacer.

También es cierto que muchos de nuestros más trascendentales descubrimientos nos vienen por una inspiración, por una inspiración que no quiero discutir a quien quiere considerarla del "Más Allá", pero sólo nos adviene porque nos preparamos intelectualmente y

(Continúa en la página 143)

INSTITUTO DE ENSEÑANZA ESPIRITISTA DE LA CONFEDERACION ESPIRITISTA ARGENTINA MATERIA DEL SEGUNDO AÑO "ORGANIZACION Y FUNCIONAMIENTO DE LA SOCIEDAD ESPIRITISTA"

A cargo de ELIAS TOKER

Bolilla 1º: Constitución del Espiritismo. Su codificación.

Bolilla 2º: Exposición de motivos.

Bolilla 3º: Sociología Espírita.

Bolilla 4º: Sociología Espírita.

Bolilla 5º: La jefatura del Espiritismo.

Bolilla 6º: Formación social del Espiritismo.

Bolilla 7º: Formación de grupos espiritistas.

Bolilla 8º: Creación de Centros y Sociedades espiritistas.

Bolilla 9º: Cual es la misión del centro, o sociedad espiritista.

Bolilla 10º: Como Formar la sociedad espiritista para que ella pueda cumplir su misión ante el Espiritismo.

Bolilla 11º: Sus Estatutos.

Bolilla 12º: Sus Autoridades.

Bolilla 13º: El sentido práctico y social de la sociedad espiritista.

Bolilla 14º: Sus medios vitales.

Bolilla 15º: Responsabilidad moral de la C. D. ante el espiritismo y la institución que dirigen.

Bolilla 16º: La misión de cada uno de los miembros directivos y adherentes de la sociedad espírita.

Bolilla 17º: Creaciones de Bibliotecas, y órganos de publicidad espiritista.

Bolilla 18º: Concepto espírita de la solidaridad social.

Bolilla 19º: Fomentar la Ayuda Mutualista: creación de dispensarios y consultorios médicos.

Bolilla 20º: Creación de sanatorios y de casas de salud.

Bolilla 21º: Democracia Espírita.

Bolilla 22º: Organizar actos culturales e infantiles, creando ambiente propicio para la formación de grupos juveniles.

Bolilla 23º: En sus relaciones con las sociedades afines, efectuar intercambios de elementos de estudio, y actos de confraternidad culturales.

Bolilla 24º: Propender al desarrollo cultural, moral y espiritual de los asociados en general, y en particular de sus dirigentes.

Bolilla 25º: Concepto espírita de la Justicia Divina.

Bolilla 26º: Centralización del movimiento espiritista mediante la creación de federaciones locales, provinciales, regionales, para dar un mayor impulso a la Confederación Espiritista Argentina.

Bolilla 27º: Derechos y deberes de las sociedades, centros, federaciones locales y regionales ante la Confederación Espiritista Argentina, como organización máxima del movimiento espírita del país.

Bolilla 28º: Repaso general de las clases dictadas.

Bolilla 29º: Pre-exámen de fin de los cursos.

LA CEA EN LA LUCHA CONTRA LA POLIOMIELITIS

La Central Espírita en su afán de no quedar al margen de los esfuerzos realizados por el Ministerio de Asistencia Social y Salud Pública, en la lucha contra la poliomielitis, así como el pueblo todo en un gesto de solidaridad inusitado, en reunión de M. D., resolvió hacer el envío de dos mil pesos moneda nacional —suma modesta, nos consta—, pero de alguna importancia atendiendo a nuestros reducidos medios.

La F. A. de M. E., también en sesión especial, resolvió iniciar una colecta entre las personas que fueran gustosas de hacer llegar su óbolo a tan altruista finalidad. Se ha recolectado al presente una suma apreciable, así como juguetes y revistas infantiles que ha hecho llegar en su oportunidad.

Los aportes no han sido tan abultados como se quería, ni han estado a la altura de las innumerables oraciones que se han querido para la salvación de esas almitas sufrientes, pero se ha querido decir su voz de presente, ante este voraz flagelo que afligió extraordinariamente al pueblo argentino.

El Ministerio de Asistencia Social y Salud Pública, ha respondido así a nuestro primer aporte:

El Secretario Privado del Ministro de Asistencia Social y Salud Pública
LUIS MARIA RELLAN

saluda con su consideración más distinguida al Señor Presidente de la Confederación Espiritista Argentina, don CESAR BOGO, y por especial indicación de S. E. el señor Ministro, tiene el agrado de acusar recibo de su atenta nota de fecha 12 del corriente, a la que adjuntaba cheque por valor de \$ 2.000 (dos mil pesos moneda nacional) como contribución a la lucha contra la poliomielitis, atención que mucho agradece.

Halla propicia esta ocasión, para renovar le las seguridades de su particular estima.

Buenos Aires, marzo 13 de 1956

Musica-Conciertos-Recitales

HOMENAJE A HONEGGER

Honegger fué un músico que prefirió liberarse de las teorías estéticas y de los sistemas técnicos que pretendían ser, cada uno a su modo, la única tabla de salvación en un período crítico de la historia de la música, como lo fué el que comprendió la primera mitad del siglo XX. Demostró cómo no es imprescindible estar enrolado en alguna tendencia (sea o no de último momento) para expresar un mensaje, para hacer arte, para ser alguien.

Honegger no quería limitarse; más bien pretendía liberarse de toda limitación. Su libertad incluía, como se ha dicho en alguna parte, "la audacia de emplear lenguajes novedosos y la valentía de recurrir a idiomas consagrados". Por eso su obra, rica y variada, es a la vez personalísima e inconfundible. Es el artista en constante alejamiento de las tendencias sistemáticas y en continua búsqueda de un arte "que fuera o no progresista, pero que en todo caso significara valedera expresión de su sentir". Por eso no tuvo miedo de convivir con las nuevas fórmulas (atonalismo, politonalismo, etc.), o volver los ojos a Bach, si era preciso, para dar un paso más hacia la creación de su estilo. Arquetipo del hombre libre, del artista sin compromiso, sabía muy bien que **no hay caminos que conduzcan a la verdad, porque la verdad, así lo entendía él, está en todos y por sobre todos.**

★

En la primera parte del concierto de homenaje a Honegger que se ofreció en la sala del Teatro Colón bajo la dirección de Juan José Castro, se escucharon la "sinfonía litúrgica" y el concertino para piano y orquesta, actuando en calidad de solista el pianista Roberto Castro.

La "sinfonía litúrgica", creada en 1946 y dividida en tres partes tituladas, respectivamente: "Dies Irae" ("Día de la ira"), "De profundis clamavi" ("He clamado desde las profundidades") y "Dona nobis pacem" ("Dá-nos la paz", nos entrega, expresado en sonidos, un mensaje de redención y de esperanza en el triunfo final del espíritu sobre las fuerzas oscuras de la destrucción.

En esta sinfonía, Honegger describe la seminiterna lucha entre el Bien y el Mal, la inevitable contienda entre las fuerzas que convi-

"LA IDEA"
SUSCRIPCIÓN
Anual \$ 24.--

ven en el universo interior del hombre y que se proyectan en el mundo modificándolo a cada momento. Fuerzas aparentemente opuestas e irreconciliables, pero que, sin embargo, se incluyen y se vinculan misteriosamente.

Los últimos acontecimientos mundiales, encontraron en el compositor honda y dolorosa repercusión, reflejados en los tres tiempos que componen la sinfonía, donde las visiones apocalípticas e infernales recogidas de algunos pasajes bíblicos se confunden con los horribles acentos bélicos sugeridos por los auténticos cuadros de la conflagración mundial. Y es en medio de este espantoso combate cuando alguien (tal vez el mismo compositor) eleva un ruego hacia lo alto e implora la salvación; pero todo es en vano. Los demonios acometen con más fuerza que nunca y las tinieblas se ciernen sobre los últimos destellos de luz.

Pero la respuesta no tarda en venir; un cántico solemne y avasallador surge dulcemente e invade el cielo y la tierra. Ya se anuncia la victoria. Las sombras y los espectros se esfuman y disipan; Dios ha otorgado la gracia implorada desde las profundidades. El ruego ha sido escuchado y la paz ha sido concedida.

En vivo contraste con la profundidad religiosa de la "sinfonía", el "concertino" se nos presenta como un delicioso diálogo entre el piano y la orquesta; un juego sencillo y sin pretensiones, impregnado de una atmósfera que poco tiene que ver con el romanticismo y sus preocupaciones sentimentales. Estrenado en 1925 y dedicado a la que fué esposa del compositor, la pianista Andréé Vaurabourg, la obra se comprende sin mayores dificultades, no dejando por ello de ser absolutamente seria y repleta de interesantes efectos. Cumple sin lugar a dudas, con uno de los deseos del autor, como lo era el de "escribir una música perceptible para la gran masa de oyentes y suficientemente exenta de banalidad como para interesar también a los melómanos".

En la segunda parte del concierto se escucharon dos piezas menores, el "pastoral de estío" y la "serenata a Angélica" para pequeña orquesta, y cuatro deliciosas canciones para canto, flauta y cuerdas, actuando como solistas la mediodisopano Noemí Souza y el flautista Bruno Bragato.

Para el final se reservó la ejecución del admirable "Pacific 231", poema sinfónico de arrebatadora pujanza y honda vitalidad. En esta obra, Honegger quiso expresar con medios musicales las impresiones visuales y las sensaciones físicas que le produjo la observación atenta de una locomotora del tipo "pacific", marca 231, destinada a trenes rápidos de carga. Un objeto mecánico adquirió para el compositor la fisonomía de un ser vivo, de un ente gigantesco que se desliza a través de la noche devorando distancias increíbles. Todo se nos presenta con extraordinaria y sugestiva plasticidad; desde "la tranquila respiración de la máquina durante su estado de reposo" hasta la irresistible visión de "una locomotora de trescientas toneladas que se lanza a una velocidad de 120 kilómetros por hora a través de la noche". Lo inanimado ha adquirido vida por medio del Arte. O el Arte nos ha mostrado que nada hay inanimado, cuando hay ojos que saben ver y que penetran en las cosas. Honegger fué uno de los hombres de nuestra época que supieron ver, y su mirada abarcó el mundo entero, para comprenderlo y ofrecerle su corazón.

EDUARDO LAURI.

LOS LECTORES PREGUNTAN



EL PRINCIPIO DE LA ECONOMIA DE HIPOTESIS

Ha recibido la dirección una carta de un lector, en que pregunta en qué consiste la teoría de la "economía de hipótesis" que se maneja en parapsicología, en la interpretación de los fenómenos parapsicológicos.

Respuesta. - "Se llama Economía de Hipótesis una regla científica según la cual no debe imaginarse hipótesis nuevas para interpretar hechos nuevos, si se puede explicarlos por una simple extensión de teorías que explican e interpretan hechos precedentes ya conocidos" (André Dumais. La Science de L'Ame. Pág. 361, Ed. OCIA, año 1947, París).

Vale decir, que en Parapsicología, sería "anticientífico imaginar la existencia en el ser humano de una facultad de conocimiento supranormal si la hipótesis de las ondas telepáticas emitidas por un cerebro y percibidas por otro, son suficientes para explicar todos los hechos supranormales de orden mental. Asimismo será anticientífico atribuir a la intervención de personalidades espirituales independientes del médium y de los experimentadores fenómenos que puedan ser interpretados de una manera satisfactoria por el ejercicio de facultades subconscientes de los vivos, y no se ha dejado, en efecto, de reprochar a menudo a la hipótesis espírita, el ser superflua". (idem).

"Pero, el principio de la economía de hipótesis no es respetado si, para escapar a la conclusión de una supervivencia personal conciente, y de una posible intervención de inteligencias "desencarnadas", se está obligado, frente a ciertos hechos complejos, a agregar al conocimiento supranormal, hipótesis complementarias, que en lugar de constituir una extensión de los hechos conocidos, van por el contrario en contra de lo ya adquirido. La hipótesis de la "Memoria cósmica", bajo la forma que le fué dada

(Continúa en la página 146)

X° Asamblea de Delegados de la C.E.A.

CONVOCATORIA

A la X° Asamblea de Delegados de la C. E. A. a realizarse los días 17, 18 y 19 de Agosto de 1956, en la ciudad de Rosario.

PROGRAMA

Viernes 17, 20.30 horas.

Gran acto público en un salón teatro céntrico:

- 1° Himno Nacional Argentino.
- 2° Apertura de la Asamblea por el presidente de la C. E. A.
- 3° Disertación en homenaje a Don José de San Martín con motivo de celebrarse en la fecha el aniversario de su desencarnación.

Sábado 18, 9 horas.

ASAMBLEA — ORDEN DEL DIA

- a) Verificación de asistencia y control de credenciales.
- b) Lectura y consideración del acta de la Asamblea anterior.
- c) Designación de subcomisiones para estudio de las ponencias.
- d) Consideración de las Memorias y los Balances de: la C. E. A., Federación Argentina de Mujeres Espiritas, Comisión Ejecutiva de Ayuda Social Espírita, Comisión de Propaganda, Ateneo Espírita de Letras y Artes, Instituto de Enseñanza Espírita, Biblioteca Pública, Revista "La Idea" y Agrupación "Manuel S. Porteiro".
- e) Informe de las comisiones y consideración de las ponencias.
- f) Renovación parcial de la Mesa Directiva de la C. E. A.
- g) Designación de la sede de la próxima Asamblea.

Domingo 19 - 10 horas.

Reunión de la C. E. A. con los integrantes de las Mesas Directivas de las sociedades espiritistas de Rosario coordinando criterios respecto a la actividad espírita en la zona.

LA IMPRENTA PARA LA C. E. A.

PROBLEMAS

Los múltiples trabajos de imprenta que los diversos organismos de la C.E.A. tienen que efectuar, la misma impresión de nuestra revista —que se hace cada vez más compleja— reclaman con urgencia que la Central Espírita se aboque a montar su propia imprenta.

Las grandes sumas de dinero que se filtran por esa vía, contando con la enorme papelería que sale por la Comisión de Defensa y Propaganda —no toda la que se debiera, de contar con los medios que se proponen—, crean el primer problema que es de carácter económico.

Otro gran problema es el del tiempo que reclaman las imprentas para la en-

trega de los trabajos, al punto que hay que realizar verdaderos milagros para tener los elementos en la fecha debida, aún enviando los originales con la debida antelación.

Una solución

Podríamos resolver estos problemas, si de entre nuestra colectividad surge un correligionario con la suficiente competencia para organizar ese indispensable departamento.

Si existiesen hermanos en esas condiciones, les rogamos se han presentes en la secretaría, para estudiar los planes respectivos, de modo de establecer las bases de lo que debe y puede ser la IMPRENTA DE LA C.E.A.

Especial para LA IDEA

A BUEN ENTENDEDOR...

Ingeniero LEON E. LOGEGARAY

El eminente hombre de Ciencia César Lombroso, cuyo jubileo científico se llevó a cabo en Turín el 28 de abril de 1906 con la presencia de numerosos y destacados colegas, —con motivo de la celebración en esa ciudad del Congreso Internacional de Antropología Criminalista— no se contaba entre aquellos que "viendo, no ven, y oyendo, no oyen ni entienden".

Cuenta Lombroso que (1), en noviembre de 1900, hojeando un diario turinés, leyó un sueto relativo a ciertos fenómenos de apariencia extraordinaria que se venían produciendo en esos días en un negocio de vinos y licores de la ciudad de Turín.

Refería el diario en cuestión que, en la mañana del día 16 de ese mes, mientras se hallaban solos en el negocio la mujer del dueño y el mozo, vieron que un recipiente con licor que se hallaba sobre la mesa de la cocina, se volcaba por sí solo, y que otros recipientes comenzaron a hacer lo propio; que los muebles, las cacerolas y toda especie de objetos iniciaron una ronda infernal: unos se balanceaban, otros se quebraban, otros en fin desaparecían. La mujer se desvaneció de espanto, los vecinos acudieron y se telegrafió al dueño de la casa, que se hallaba entonces fuera de Turín y que llegó a toda prisa. A lo largo de todo el día y en presencia de varias personas, las mesas, las sillas y los utensilios danzaron, y así continuaron los fenómenos en los días siguientes, con sólo breves pausas.

Entretanto, nuevos hechos empezaron a producirse. Se observó que, al bajar al sótano del negocio —destinado exclusivamente a depósito de botellas— éstas, llenas o vacías se rompían, siempre por acción de los mismos agentes desconocidos. En vano se recurrió al sacerdote que bendijo el local. La policía concurre a su vez y, hallándose impotente para hacer cesar esa perturbación del orden y las buenas costumbres, dió a entender secretamente al pobre negociante que la cosa debía cesar... de grado, o por fuerza.

Nada lerdo, el buen hombre se dió prisa para informar a todo el mundo que los fenómenos habían cesado, para cuyo fin le pareció buena razón decir a la gente que ello había ocurrido a raíz de una visita realizada al lugar por el profesor Lombroso.

A todo esto Lombroso, que desde algún tiempo atrás deseaba comprobar directamente alguno de estos asombrosos fenómenos de "casas encantadas", vió, en la noticia que acababa de leer, llegada la brillante oportunidad de realizar su deseo, y con ese objeto se trasladó al negocio de vinos.

Lo recibió el dueño, Fumero, y acto seguido le espetó la consabida historia del cese de los hechos, gracias, le dijo, al gran poder mágico del profesor Lombroso!

Podemos imaginar la cómica escena que entonces ocurrió, y que el espacio disponible no nos permite reproducir. Mas, una vez que Fumero se hubo excusado por su inocente ocurrencia, dió a Lombroso que los fenómenos proseguían como al principio, y lo invitó a entrar al sótano del negocio, cosa que éste se apresuró a aceptar.

Apenas hubieron entrado y aún en plena oscuridad, se oyeron ruidos de vasos que se

rompían y de botellas que rodaban hasta los pies de los visitantes. Entonces Lombroso hizo colocar seis bujías encendidas en una rústica mesa que se hallaba en el centro del local, pensando que a la luz nada ocurriría. Muy al contrario y con gran sorpresa, vió cómo tres botellas vacías que estaban paradas en el piso, caían sobre éste y rodaban cómo si las empujara un dedo misterioso, y se rompían cerca de la mesa (2)

Pensando en la posibilidad de un truco, Lombroso palpó y examinó minuciosamente todas las botellas, que se hallaban acomodadas sobre cinco estanterías superpuestas, y pudo así asegurarse que no existían hilos ni dispositivos que pudieran explicar esos movimientos.

Entonces, primero dos, después cuatro y después otras botellas en pocos minutos se destacaron blandamente de los estantes y descendieron al suelo sin brusquedad, como si hubieran sido transportadas así por alguien; y después de este descenso, seis se quebraron sobre el piso ya impregnado con el vino derramado en anteriores ocasiones, mientras las otras dos permanecieron intactas.

Un cuarto de hora después, otras tres botellas cayeron y se rompieron en el suelo. Luego, cuenta Lombroso, cuando ya se disponía a abandonar el sótano, en el instante mismo de salir, oyó todavía el ruido de una botella que se rompía.

Así concluye Lombroso la narración de su asombrosa experiencia, que ciertamente no corrió, en cuanto a él se refiere, la suerte de las semillas desparramadas entre las piedras. Desde luego, se descubrió después al agente por cuyo medio se producían los fenómenos: el joven mozo del negocio, dotado de condiciones mediúnicas. Pero Lombroso, más libre que otros de la pantalla de los principios, quedó convencido en este caso, de la intervención de una inteligencia externa, que usaba para su acción los elementos energéticos proporcionados por el mozo médium.

En otro caso que también refiere el Profesor, y que éste tuvo asimismo la felicidad de poder comprobar personalmente, el fenómeno consistía en golpes que parecían dados en las paredes, y estaban, dice Lombroso, evidentemente dirigidos por una inteligencia, puesto que mediante esos golpes y después que hubieron convenido con dicha inteligencia una clave adecuada, se obtenían respuestas a las preguntas que se le hacían, respuestas unas veces acertadas, otras dudosas, y otras por fin erróneas.

La honrada perseverancia del Profesor Lombroso tuvo más tarde su merecido premio cuando, asistiendo a las sesiones organizadas por Bozzano con Eusapia Paladino, le fué posible como a Santo Tomás ver y tocar, constatando así la amada presencia de su difunta madre, tal como ocurrió también al mismo profesor Bozzano.

Si la Parapsicología pudiera reducirse a los fenómenos de clarividencia y psicokinesia exclusivamente, ya serían estos bastantes sugestivos para cualquier buen entendedor. Pero si a esos fenómenos se agregan los innumerables de toda especie que sin cesar han

El Rumor de la Colmena

FEDERACION ARGENTINA DE MUJERES ESPIRITAS DE LA C.E.A.

Como un rumor a Amalia, nuestra querida y siempre recordada amiga, hoy queremos que nuestra página se vista de gala con unos fragmentos entresacados de sus Memorias.

EL HOMBRE TIENE UNA ETERNIDAD

El hombre no tiene un plazo para reconciliarse; el hombre tiene una eternidad; el hombre ha sido, el hombre es, y el hombre será. Y los mismos dardos y desengaños que va recibiendo es un sinnúmero de existencias, le van enseñando el camino de su propia generación. Así es que, cuando el hombre, cansado ya de sufrir el peso de sus culpas, que consciente o inconscientemente pesan en su conciencia, dice: ¡No puedo más!, entonces sin que nadie le juzgue, sin que nadie lo castigue, él solo invoca su regeneración. Cuando un espíritu ha pasado por la tierra lleno de adulaciones y placeres, al penetrar al mundo de la verdad, es tan grande su desengaño, que afluye el llanto a su alma, y éste el Jordán de su regeneración.

CUANDO EL HOMBRE QUIERE SER FELIZ

La tierra es un vergel de flores; sólo en sus troncos guarda las espinas, y esos troncos y esas espinas no son confeccionados por Dios, sino que es la obra de vuestras imperfecciones. Cuando el hombre quiere ser feliz, lo será; su felicidad consiste en el sagrado cumplimiento de sus deberes. Cuando el hombre comprenda que su paso por la tierra es un trabajo de prueba, empezará su verdadera labor, fatigando el cuerpo y ensangrentándose las manos, para arrancar las espinas del tronco de la inmoralidad, del orgullo, de la envidia, etc., que él mismo ha fabricado. Es un trabajo rudo, pero para depar el planeta limpio de imperfecciones, la obra ha de ser puramente vuestra. El hombre, sólo él es quien ha hecho crecer las espinas; sólo él es el que ha convertido ese jardín en un campo árido y sin placer ninguno. Pero el hombre se cansará de sufrir, sí; se cansará de llorar y fatigado en la playa de su vida, escuchando el lenguaje de su conciencia, empezará su reden-



Vista de un sector de la concurrencia al acto en homenaje a Amalia.

venido dando y se dan en todo el mundo ¿qué duda cabe? ¿Y qué otra hipótesis puede tener para toda esa fenomenología mayor fundamento que la que sostuvieron Bozzano y Lombroso?

Ellos fueron buenos entendedores...

(1) Carta del profesor Lombroso al Director de Annales des Sciences Psychiques, doctores Dariex y Richet.

(2) Ver también, Bozzano, "Fenómenos de encantamiento".

ción. Después de redimido bendecirá los contratiempos de la vida; bendecirá la tierra ingrata que con el arado en la mano ha ido removiendo, socavando y buscando el fruto de la semilla que él mismo sembró. Entonces es cuando cada espíritu se encargará de quitar las piedras que ha puesto en su camino; entonces será el planeta Tierra ese vergel que os he mencionado antes. ¡Ah! y entonces ¡qué hermoso será descender a la tierra! Todo se regularizará y marchará como es debido que marche, porque vuestro mundo también está enlazado con la rueda de otros mundos.

También a los otros planetas les ha tocado pasar por la misma rotación que el vuestro, y ahora disfrutan sus moradores de esa placida calma que necesitan los espíritus para comprender a Dios.

NOTICIERO

Con motivo del homenaje efectuado el 29 de abril en el salón de la C.E.A., la F.A. de M.E. agradece íntimamente a las Sociedades que respondiendo a la especial invitación formulada por nuestra Federación se hicieron presentes con numerosas delegaciones en dicho acto. En el mismo modo lo hacemos a cada uno de los hermanos que compusieron la abigarrada e inolvidable concurrencia a ese acto.

A las Sociedades y amigos que hicieron llegar sus ofrendas florales y telegramas a tal fin: nuestro profundo agradecimiento.

COMISION DE AUXILIO

Al salir este número se habrá efectuado el consabido reparto de ropas que todos los años realiza la F.A. de M.E.; el mismo se programó para el 27 de mayo.

CHARLAS FEMENINAS

El último viernes del mes de abril, tuvo lugar en nuestra sede la primera reunión de carácter femenino, contando en este día con regular número de socias y amigas. Reiteramos a nuestras invitadas concurrir a estas reuniones, por ser ellas muy interesantes e instructivas.

Las mismas se llevarán a cabo todos los últimos viernes de cada mes, a las 17 horas. Rogamos además que la asistencia sea puntual.

X ASAMBLEA NACIONAL DE DELEGADOS de la C. E. A.

El Espiritismo Argentino, se reunirá el próximo mes de agosto durante los días 17, 18 y 19, en la ciudad de Rosario, para celebrar la X asamblea anual de delegados.

Este acontecimiento, fortalecerá aun más, los lazos fraternales que vinculan a todas las instituciones espiritistas agrupadas en la Confederación Espiritista Argentina.

Y también extenderá su mensaje a todas las instituciones no afiliadas, que en rigor de verdad, si bien no están formalmente adheridas a la C.E.A. participan todas de los comunes anhelos de que el Espiritismo Argentino, sea una verdadera comunidad culta y amorosamente unida, para lograr con nuestra común prédica, divulgar, difundir y hacer conocer cada vez más y mejor los principios morales y filosóficos del Espiritismo.

Por primera vez, se realizará una asamblea nacional en una ciudad, que no es la Capital Federal de la República, esta experiencia, esperamos provechosa, tendrá por efecto asociar acontecimientos anuales, a distintos centros poblados del país, para irradiar desde distintos puntos, la voz espiritista.



Un sector de la concurrencia

LA CONFEDERACION ESPIRITISTA ARGENTINA EN ROSARIO (Pcia. de Sta. Fe)

LOS PREPARATIVOS PARA LA X ASAMBLEA DE DELEGADOS

De acuerdo a lo resuelto en la Asamblea de Delegados del año pasado, esta vez deberá llevarse a cabo la Asamblea en la ciudad de Rosario.

En base a la fecha fijada para la misma, los días 17, 18 y 19 de agosto próximo, fueron designados los miembros Hugo L. Nale y Mario Incerti para efectuar los preparativos del caso, es decir, buscar local para la Asamblea, tratar de dar una conferencia pública, obtener la cooperación de todos los Centros Espiritistas para la propaganda y buscar alojamiento para las delegaciones del interior.

En primer término fué visitado el miembro de la Mesa Directiva, Sr. Luis Travesaro, quien ofreció una sala de su casa habitación.

Luego la sociedad confederada “Juana de Arco”, quien ofreció su local, como así toda la cooperación que fuese necesaria y estuviese a su alcance.

Fueron visitadas y se les solicitó cooperación en la propaganda de los actos a realizar, a las siguientes sociedades:

- “Juana de Arco”
- “Asociación Juan”
- “Biblioteca Luz del Alba”
- “Centro José de San Martín”
- “Sociedad La Esperanza”
- “Agrupación La Evolución”
- “Centro San Juan Bautista”
- “Casa de Paz”
- “La Voz de Jesús”.

En esta última, el día 3 de mayo, se realizó un homenaje dedicado al aniversario de Amalia Domingo Soler, donde tomaron parte nuestros delegados, conjuntamente con la Sra. María Isabel de Incerti, en representación de la F. A. de M. E.

Fueron entrevistados los amigos Rodríguez, Basaldúa, Motta y Platon Duri, a quienes se les solicitó colaboración en todos los actos a realizarse.

El día de llegada a Rosario, el 30 de abril, se realizó una reunión general en la Sociedad “Juana de Arco”, donde se consideraron to-

dos los detalles inherentes a la realización de la próxima Asamblea. Al medio día habían destacado una comisión femenina para recibir a los delegados, y por la noche terminada la reunión, se sirvió un vermouth.

Existe la impresión que haciéndose efectivo todos los ofrecimientos de cooperación requeridos, será posible realizar con éxito la Asamblea de Delegados y la conferencia pública.

La C. E. A. una vez más pondrá en evidencia el propósito de llevar su voz al interior del país, para impulsar el movimiento Espiritista y afirmar sus bases esenciales de la verdad de existencia inmortal del Espíritu, las leyes de amor y fraternidad preconizada por el gran Maestro Jesús de Nazareth, y las leyes de justicia divina a cada cual según sus méritos.

JIRA POR LA PAMPA

Con motivo de un viaje por asuntos personales hasta Santa Rosa, capital de la Provincia de La Pampa, nuestro compañero y Secretario de Relaciones Hno. Hugo L. Nale, tuvo ocasión de visitar las Sociedades “La Esperanza del Porvenir” y “Luz de La Pampa”, llevando el saludo cordial de la C. E. A.

Fué así que el 17 de mayo último visitó la primera de las Sociedades mencionadas, donde se efectuó una disertación doctrinaria con debate libre, dando a conocer todos los esfuerzos que hace la C. E. A. para la difusión del ideal Espiritista.

Al día siguiente en la misma, tuvo lugar una interesante sesión medianímica, donde las entidades espirituales versaron sobre los temas doctrinarios del día anterior.

Se informó, durante dicha visita, de una proposición a presentar en la Asamblea de Delegados a efectuarse en agosto próximo en Rosario, en el sentido de que los socios de todas las sociedades federadas, contribuyan con un peso mensual para el sostenimiento del Hogar Espiritista “Amalia Domingo Soler”, que patrocina la Comisión de Ayuda Social de la C. E. A.

También cabe destacar la visita que efectúan dichos hermanos todos los domingos, con aportes de ropas y otros elementos, a un asilo de Ancianos, que se sostiene únicamente con la contribución particular de los vecinos de buena voluntad.

El día 22 de mayo, fué visitada la decana de las Sociedades Espiritistas de La Pampa “Luz de la Pampa”, muy conocida por la actuación de los remanos Precilios, donde nuestro compañero efectuó una disertación sobre los fundamentos de la ciencia filosófica del Espiritismo en base a los postulados de Allan Kardec.

Hubo un animado cambio de impresiones sobre diversas actividades de la C. E. A. y se colocaron algunos libros.

Nuestro compañero Nale, agradece todas las manifestaciones de aprecio y retribuye las saluciones enviadas a la C. E. A.



Un peatón adquiriendo un ejemplar de “Doctrina Espiritista”

Florida: la tradicional, vocinglera y luminosa vía pública, que da particular fisonomía al centro urbano de la capital federal, posee entre sus elementos que la caracterizan, a ese vendedor callejero que apostado estratégicamente al borde de sus aceras, pregona incesantemente, lo mismo una guía de calles y medios de transporte, que un folleto, que un libro, que un objeto cualquiera, con voz sostenida, grabando en los oídos de los miles y miles de peatones que a diario transitan por calzadas y veredas, la mercancía en venta. Su pregón está ya estudiado, en cada uno de los casos, de modo que, aunque el viandante no adquiera el objeto en venta, ha de enterarse quierans que no, de qué se trata. Los que han andado por esas calles conocen bien al personaje a que nos venimos refiriendo, es imposible desconocerlos en paso por tales lugares.

En el seno de la mesa directiva y del consejo federal de la CEA, se gestó la idea de llevar a ese centro y por medio de esos valiosos agentes, el libro de nuestro correligionario, Hno. César Bogo, editado por esta Central, “Doctrina Espiritista”. Así fué cómo, las personas que circulaban por la calle aludida, oyeron un nuevo pregón, oyeron sonar una voz distinta a la común. En efecto: en el propio centro vital de la misma —Florida y Cangallo— dos vendedores, uno en cada esquina, voceaban: **Acaba de aparecer; Doctrina Espiritista. Editado por la Confederación Espiritista Argentina.** Esto durante dos horas, en dos oportunidades distintas, en los momentos de mayor tránsito, de 16.30 a 18.30, haciendo sonar la voz Espiritista, como una novedad, entre tantas que se pretenden presentar en tal arteria.

(Continúa en la página 141)



ATENEOS ESPIRITA DE LETRAS Y ARTES DE LA C. E. A.

El 24 de junio se realizará un acto artístico y conferencia, a cargo de la señora Mane Bernardo, Directora del Teatro de Titeres y conocida pintora de nuestro ambiente, sobre el tema “EL TEATRO DE TITERES ES UN ESPECTACULO”.

Próximamente, el Sr. Armando Ferretti, disertará sobre el tema “LOS CAMINOS DE LA SUPERACION”, el día 15 de julio.

El Sr. Oscar Hernández, sobre el tema: “LOS IDEALES Y SU REALIZACION”, el día 29 de julio.

LAIC TEACHING

There is in our country one social group which wants Laic Teaching, and another one which wants Catholic Teaching. We think that Laic Teaching sums up the ideal of the common school, which must give the pupil the necessary knowledges for managing in social life. It respects every father's right to choose his own religious culture. The ethics base of all religions is the fraternal love to all fellow creature; it isn't a catholic patrimony and it wasn't taught only by the catholicism. This feeling must be inculcated by the teacher's example in order to allow the pupil to sit inside the school. In this way each pupil's heart will be full of true teaching and not by a lot of abstractions.

It is impossible to accept the imposition of any religious belief in our country, because we are a depopulated land which is going to populate not only by its vegetative increase but by the immigration from every place of the world, catholic and not catholic people.

According to this matter, the Organizer Commission of the Second Congress for the Study of the Reincarnation expresses its philosophical principle, based in the individual evolution by means of the successive lives, acts against every religious imposition in the Argentine school.

When the Organizer Commission gives the following declaration:

1) Laic Teaching neither refuse the idea of God nor acts against any belief. It is nearer to Divinity because it avoids his personal caricatures and it doesn't force the child's pureness.

2) It teaches a moral without dogmas and preaches the continuous practice of doing good for the good itself. It patronizes the scholar's self-responsibility in face of his own actions and not its devotion to people or hierarchies placed between the man and his transcendental Divinity.

3) It agrees with living thought of Christ. Buda and all the Great Instructors of the world because it doesn't separate the children by religious ideas, but allows their right living in an atmosphere of love and social solidarity.

4) It is spiritually superior to any other dogmatic education. While it pursues to stereotype the child's mind and soul with the patterns of a dogma, Laic Teaching makes easy the means for the scholar's armonious development. In this way the child gets the power to analyze the trues referring to the world around him.

5) It is a powerful link of union among countries of intense immigratory current, where the strangers learn the language, history, geography, folklore, and other cultural elements of the country where he has established his home. To everyone who wants to radiccate in the American land, Laic School symbolize the solid bulwark of the free-thinking.

6) It is the foundation of the true demo-

(Continúa en la página 137)

L'Enseignement Laïque

Ces derniers temps, dans notre pays, les différents groupes sociaux ont augmenté leurs activités: d'une part, ceux qui désirent une école laïque, et d'autre part, ceux qui veulent que la religion catholique soit enseignée dans les écoles.

Nous pensons que l'enseignement laïque est la réalisation de l'idéal de l'école commune qui doit donner à l'enfant les connaissances fondamentales dont il fera usage dans la vie sociale, et respecter le droit de chaque père à élever ses fils dans la religion que sa conscience lui dicte.

Le sentiment fraternel, l'amour au prochain, qui constituent la base éthique de toutes les religions — car ils ne sont pas le patrimoine du catholicisme, ni celui-ci a été la première religion qui les a prêchés —, doivent être enseignés par l'exemple du maître, et l'enfant doit les respirer dans l'ambiance de son école. C'est ainsi que son cœur sera rempli d'un vrai enseignement, qu'il aura vécu, non seulement entendu, plein d'abstractions incompréhensibles pour lui.

Si dans quelque pays, dans un certain moment, l'imposition d'une croyance religieuse pour tous les habitants, aurait pu être justifiée, ce n'est pas dans le nôtre, une terre dépeuplée qui sera peuplée non seulement par la croissance végétative, mais aussi par l'immigration de gens des pays les plus divers, catholiques et non catholiques.

La Commission Organisatrice du Deuxième Congrès pour l'Étude de la Réincarnation s'est prononcée dans le même sens: que chaque personne ait la religion que sa conscience lui dicte, mais, d'accord à son principe philosophique, fondé sur l'évolution individuelle à travers des vies successives, cette Commission s'oppose à l'imposition dans l'école argentine de quelque religion ou dogme déterminé.

Elle expose le fondement de cette déclaration dans une série d'intéressantes réflexions:

1) L'éducation laïque ne rejette pas l'idée de Dieu, et elle ne va pas à l'encontre d'aucune foi. Au contraire, elle est plus près de la Divinité, car elle en évite

(Continúa en la página 137)

cracy. In its files the future citizen is instructed in the exercise of his rights and the practice of his duties. It sums up the idea of freedom and training, play and work, and it is like the loving mother who agrees wisely with every thing.

7) Its drap of redemption is the white uniform, the tutelar cloak which mixes the rich and the poor and forecast the ventured era when men will be not measured by their material properties but by their virtues.

8) It is according with the scientific knowledge about the successive lives, because it allows to deduce what the child brings spiritually when he is born. This gradual development of the "psychic germ" or Divinity which everybody has in itself, resumes the base of the modern pedagogy. On the contrary, the imposition of a dogma is a pitoyable act which spoils the free expression of the spiritual life.

9) Laic Teaching faithfully accomplishes San Martin's 7th maxim dedicated to his daughter: "To inspire her with the feeling of respect to every kind of religion". The respect to every religion extensive to the respect to every man, is a consequence of Laic Teaching. Its love sublimates all sectarian passion and its eternal light joins the mind to the heart in a work of Peace and Fraternity.

les caricatures personnelles et ne force pas la pureté de l'enfant.

2) Elle enseigne une morale sans dogmes, elle prêche la pratique incessante du bien pour le bien même. Elle stimule la responsabilité de l'élève pour ses propres actions, au lieu de la rendre aux personnes ou hierarchies intermédiaires placées entre l'homme et sa divinité ingé-nite et transcendente.

3) Elle s'accord avec la pensée vivante du Christe, du Budha et de tous les Grands Instructeurs du Monde, car elle ne divise pas les enfants selon ses croyances religieuses, sinon elle leur permet de vivre fraternellement dans un milieu d'amour et solidarité sociale.

4) Spirituellement considérée, elle est supérieur à toute éducation dogmatique. Alors que celle-ci cherche à stéréotyper l'esprit et l'âme de l'enfant avec les standards d'un dogme, l'éducation laïque donne à l'élève les moyens pour l'harmonique développement de ses facultés et pour analyser lui-même, en son temps, les vérités qui se rapportent au monde qui lui entoure.

5) Elle est un lien vigoureux entre les habitants de ces pays qui ont un courant immigratoire intense, où l'étranger assimile, peu à peu, à travers de ses fils, la langue, l'histoire, la géographie, le folklore et d'autres éléments culturels du pays où il a fondé sa maison et sa famille. Et, pour tous les hommes qui, au delà des mers, souhaitent s'établir sur le sol américain. Ce développement du "germe psychi-

que" ou divinité que tout être possède en soi-même, constitue le fondement de la moderne pédagogie. Par contre, l'imposition d'un dogme est une action funeste qui fait échouer la libre expression de la vie spirituelle.

6) Elle est le fondement de l'authentique démocratie. Elle prépare le futur citoyen dans l'exercice de ses droits et la pratique sans cesse de ses devoirs. Liberté et discipline, jeu et étude, et, dans chaque opposé, elle est une mère très tendre qui, sagement, harmonise tout cela.

7) Son drapeau de rédemption est le tablier blanc, qui dépasse les différences entre les riches et les pauvres et annonce, avec sa révolutionnaire éloquence, les temps heureux où la valeur des hommes ne sera pas jugée en fonction de leurs possessions matérielles sinon de leurs vertus et leur dévotion au bonheur d'autrui.

8) Elle s'accord avec la notion scientifique des vies successives, car elle permet de développer ce que l'enfant ramène à sa naissance.

9) L'éducation laïque accomplit fidèlement la 7ème. Maxime écrite par le général San Martín pour sa fille Mercedes: "Lui inspirer le sentiment de respect pour toutes les religions". Le respect à toutes les religions et par extension à la pensée de tous les hommes est une conséquence de l'éducation laïque dont l'école est l'amour qui sublime toutes les passions sectaires, et la lumière d'éternité qui unit le sprit et de cœur dans une œuvre de Paix et Fraternité Universelle.

ricain, l'école laïque représente le bastion inébranlable de la liberté de pensée, prolégomène de la liberté de conscience.

(Viene de la página 139)

Debemos confesar que la venta de los ejemplares no fué todo lo existosa que hubiera sido de esperar por nuestra parte. Se notó en mucha gente, que se detuvo ante los vendedores, una especie de inhibición, pues a pesar de acercarse y preguntar precio, no se decidían a adquirirlo; otros consideraban el precio excesivo, creyendo tal vez que se tratará, como es más usual en estos casos, de un simple folleto. Hubo alguna expresión extemporánea, infantil en alguna mentalidad ofuscada, que no pasó —afortunadamente— más allá de la emisión verbal y algún ademán grosero.

Las notas gráficas con que acompañamos estas líneas nos muestran a los vendedores, en plena acción, apostados frente a la casa central uno, y al anexo otro de la gran tienda que se halla ubicada en la esquina de referencia, entre la gran cantidad de público que se alcanza a ver en parte, y que ovó vocerío el Espiritismo, como una novedad en la calle Florida.

ACTIVIDADES DEL ATENEO ESPIRITA DE LETRA Y ARTE

Gran jornada ateneísta

El 8 de abril pasado tuvo lugar la primera jornada ateneísta del año, que obtuvo singular éxito, no sólo en su realización, sino también desde el punto de vista moral, pues constituyó la afirmación de las nuevas concepciones del arte y de las letras que surgen de la cultura espírita, a partir de sus postulados de amor, verdad y justicia.

La Sra. Bruna Carla, presidenta del Ateneo, inició el acta expresando sus saludos a la numerosa concurrencia que asistía a la iniciación de los trabajos del año, e invitándole a continuar asistiendo a los mismos. Anunció la creación de un curso de guitarra a cargo del profesor concertista Carlos B. de Florián, que se desarrollará a partir del mes de mayo, todos los lunes desde las 10 hasta las 18 horas. Los interesados pueden inscribirse en Secretaría, indicando hora; el precio de la inscripción es de \$ 20, por mes.

A continuación, la Sra. Bruna Carla presentó al orador de la fecha, Sr. Natalio Ceccarini (h.), quien tuvo a su cargo la exposición del tema: "Tres aspectos del Espiritismo en consideración con el Arte".

El Sr. Ceccarini comenzó su disertación exponiendo los fundamentos del Espiritismo: la existencia del espíritu, su inmortalidad, y la importancia de estos conocimientos para el progreso espiritual del ser humano.

Luego de fundamentar las leyes morales derivadas de ese conocimiento, señaló la trascendencia del hecho de enfocar el arte, en todas sus expresiones, para la realización de esa transformación del ser humano.

Al referirse en especial a la poesía, el orador hizo escuchar la grabación de una canción cuya letra pertenece a su señora madre, Rosa de Ceccarini, que causó grata impresión en el público.

Se refirió luego a la obra "Arpas eternas", entre otras de gran valor medianímico, destacándola como una de las más ponderables.

Brindaron su colaboración artística la soprano Francesca Cardaci, acompañada al piano por la profesora Cecilia Ruffolo.

Renovación de la Comisión Directiva

El 8 de abril pasado, luego de la tertulia literaria y artística, se procedió a la renovación de la comisión directiva del Ateneo. Por aclamación, se confirmó en el cargo de presidente del mismo a la Sra. Bruna Carla, eligiéndose para los restantes cargos a las siguientes personas: Vicepresidente 1º, César Bogo; Vicepresidente 2º, Clara P. de Acuña; Secretario: Leopoldo Torres; Prosecretario: Peregrina de Carasa; Tesorero: Hugo L. Nale; Protesorero: Felipe Avogadro; Vocales: Mario Incerti, Sra. de Incerti, Arturo Ricur, C. Jorge Iribarren.

Tertulia literaria

El 22 de abril pasado se realizó una tertulia literaria durante la cual el profesor Sr. Carlos A. Castiñeiras desarrolló el tema: "El alma en busca de la Sabiduría", que constituye el lema del Ateneo.

El orador evocó las figuras de los grandes maestros de la humanidad, desde la Grecia clásica hasta nuestros días, destacando la eterna aspiración del hombre hacia la sabiduría, en busca de una mejor convivencia con sus semejantes.

El Sr. Castiñeiras supo mantener el interés del auditorio que siguió atentamente su exposición.

Las próximas actividades

Para la jornada ateneísta, ya anunciada, del 13 de mayo, en que el Sr. Jorge Iribarren participará con una disertación sobre el tema "Influencia del Espíritu en el Arte", ha ofrecido su colaboración artística el señor José J. Pérez Ruiz, quien brindará un recital poético.

En el acto que se realizará con motivo de la celebración del 25 de mayo, en que, de acuerdo a lo anunciado, hará uso de la palabra el conocido orador y periodista Sr. Humberto Mariotti, actuarán en la parte artística las hermanas Selma e Ida Azarmendia, interpretando danzas folklóricas, acompañadas por los jóvenes Oscar B. y Félix Cantelli. Actuará además, la mezzo-soprano Matilde Donatti acompañada al piano por la profesora Cecilia Ruffolo.

ASOCIACION "ADELANTE"

Esta prestigiosa institución inició el 7 de abril último sus actividades del año: conferencias, trabajos experimentales, los cursos de la academia "Amalia D. Soler" y las clases del conjunto infantil "Omar Borgia".

El hermano Nale, en su carácter de miembro de la C. E. A., dirigió la palabra, refiriéndose a la misión de los adeptos espíritas como depositarios de las enseñanzas de Jesús de Nazareth. Tuvo lugar también una interesante sesión mediúmnica sobre temas filosóficos.

La Comisión de Damas efectuó una reunión preparatoria para el reparto de ropas que realizará en fecha próxima.

ANA PAULA PERAZZO DE GHIO

Ha desencarnado recientemente esta apreciada hermana, compañera del Sr. Cayetano Ghio, presidente de la Asociación "Luz y Vida" de esta Capital.

Compenetrada de la vida espírita, cooperó con su esposo en la obra idealista de difusión de nuestra doctrina.

UN HOMENAJE A LA CONSTANCIA Y LA DEDICACION

Inesperadamente hemos asistido a un simpatísimo acto que nos ha conmovido a todos los asistentes.

La Sociedad Espiritista: "AMOR Y CARIDAD" ha organizado un Té para reunir fondos con que adquirir ropa para los necesitados, y efectuar el consiguiente reparto.

Estaban especialmente invitados los matrimonios Nale, Bogo, la señora presidenta del Ateneo de Artes y Letras de la C. E. A. doña Bruna Carla.

En el hogar del matrimonio Testa, donde se organizó dicha fiesta, nos encontramos con la siguiente sorpresa, al escuchar las palabras emocionantes de la señora Ferrero, presidenta de la Sociedad "AMOR Y CARIDAD":

"Este acto tiene dos objetivos: uno es rendir homenaje al matrimonio Nale, a nuestro compañero y hermano Nale, por su incansable dedicación y constancia con que siempre nos presta su colaboración en todo, y por todo, por la orientación que nos brinda, por estar siempre allí donde hace falta su concurso.

Y a la señora Nale, por ser la comprensiva compañera que permite a su esposo desenvolverse libremente en nuestras actividades espíritas".

"A usted hermana le obsequiamos con ese modesto ramo de flores; junto con el perfume de esas flores los más fraternales sentimientos que brotan de nuestros corazones".

"Y a usted, hermano Nale, le entregamos este sencillo pergamino que lleva nuestras firmas de agradecimiento por su colaboración, y este pequeño obsequio"...

Nuestro amigo Nale agradeció la demostración con palabras que revelaban su viva emoción.

Todos los que nos encontramos en esa fiesta nos sentimos igualmente emocionados, porque comprendimos que nuestro amigo y hermano Nale se merecía esta demostración.

Luego hubo palabras relativas al valor doctrinal de la labor que desarrolla la C. E. A., que agradeció el amigo Bogo como presidente de la Central.

Finalizado el acto, se informó que se había recaudado la suma de seiscientos cuarenta pesos, para el reparto de ropa.

No podemos menos que felicitar a la Comisión Directiva de "AMOR Y CARIDAD" por sus iniciativas y magníficas obras.

El cronista de "LA IDEA"

Elías Toker.

SOCIEDAD DE ESTUDIOS PSIQUICOS Y FILOSOFICOS (Tandil)

El día 8 de abril pasado, procedió esta sociedad a la renovación de su Comisión Directiva, que quedó constituida en la siguiente forma: Presidente: Genaro García; Vicepresidente: Anuncia F. de Galván; Secretario: Vicente Britos; Prosecretario: Florensino A. Blanco; Tesorero: José M. Iciar; Protesorero: Nilda Acuña; Vocales: Ana U. de Delgado, Juan Ulloa y Pilar Aguirre; Revisores de Cuentas: Elsa G. de Ulloa y Autulio García.

SOCIEDAD ESPIRITISTA "PANCHO SIERRA" (Mar del Plata)

Esta sociedad está por iniciar la construcción, en su mismo local, de un asilo para mujeres desamparadas, con capacidad para unas 16 camas, y que contará con asistencia médica.

OTRO HERMOSO GESTO

La Comisión de Ayuda Social Espiritista nos solicita nos hagamos eco del generoso y espontáneo ofrecimiento de la hermana, señora Isabel B. J. de Rodríguez, quien, en su anhelo de cooperación para llevar adelante la creación del Hogar Espírita Amalia Domingo Soler, y careciendo de recursos pecuniarios que aportar, ofrece desinteresadamente su trabajo personal para contribuir a esa obra.

He aquí otro gesto en que se manifiesta el hermoso y fecundo sentimiento de amor hacia nuestros semejantes.

CIRCULO ESPIRITA "ANTORCHA"

Entre los numerosos círculos familiares dedicados a las relaciones con el mundo invisible, y que constituyen la base de futuras asociaciones consagradas al bien, estamos en condiciones de informar sobre el surgimiento, en esta Capital, de un nuevo círculo, el cual, luego de un año de ensayos, realizó el 7 de abril último un acto en el que aprobó sus estatutos, se dió la denominación de "Antorcha", eligió su Comisión Directiva, y resolvió iniciar las gestiones para inscribirse en el Fichero de Cultos y solicitar su afiliación a la C. E. A.

Invitado por los miembros del Círculo asistió en carácter de delegado de la C. E. A., el Secretario de Relaciones, hermano H. L. Nale, quien hizo uso de la palabra y ofreció un brindis por la prosperidad del nuevo círculo.

En el mismo acto quedó creada la Biblioteca Pública del Círculo, con sede en la calle Boyacá N° 1923.

Integran la Comisión Directiva de la nueva institución: Presidente, Sr. Juan Dotta; Vicepresidente: Sra. Rita de Cifarelli; Secretario: Sr. Pascual Cifarelli; Prosecretario: Sra. Clorinda de Leonelli; Tesorero: Sta. Teresa Padlubne; Protesorero: Sra. Rosa de Toker; Vocales titulares: Sres. Alfonso Leonelli y Elías Toker; Bibliotecario: Sr. Naum Padlubne; Vocales suplentes: Sras. Ana de Serafini, Esther de la Ferreira y Eugenia de Lorenzo; Revisores de Cuentas: Sta. Elida Zanotto y Sras. Esther de Sáenz y Concepción de Jaury.

FLORENTINA M. DE MARTIN

El 9 de abril pasado, en Lonquimay (Prov. de La Pampa), desencarnó, a los 89 años de edad, doña Florentina M. de Martín, vicepresidente de la sociedad "Caridad Cristiana" de esa localidad, gestora y fundadora de la misma; fué por varias décadas su presidenta, dirigía el conjunto infantil y presidía a las damas del Taller de Beneficencia.

Espíritu abnegado, dedicó todos sus afanes al bien de sus semejantes, brindando orientación y ayuda a quienes las necesitaban, por lo que dejó recuerdo imperecedero en quienes la conocieron.

RAMON BLANCO
Corresponsal.

ATENEOS DE ARTE Y LETRAS DE LA ASOC. "CONSTANCIA"

A una nueva actividad dió comienzo la decana institución espírita de la calle Cangallo, el miércoles 18 de abril pasado, en su propia sede.

Con las palabras inaugurales de su presidencia, la Sra. Bruna Carla, quien se refirió a la ingerencia que puede tener el Espiritismo dentro del arte, iniciando el ciclo de actos públicos que por esa vía se piensa cumplir en el seno de la entidad.

Al Sr. Luis Postiglioni, representando a la Mesa Directiva de la institución, le correspondió encarar el discurso de la primera sesión, con el tema de: "El arte: sendero de perfección".

El orador destacó el hecho de que el arte, visto desde el punto de vista espírita, era y podía llegar a serlo en mayor medida, un sendero de perfección.

Con la intervención de la exquisita cantante, señorita Francesca Cardacci, a quien acompañó brillantemente al piano la profesora Cecilia Rúfalo, en la interpretación de seleccionadas partituras del acervo clásico, se brindó un digno broche a lo que constituyó una magnífica velada artística.

FESTIVAL A BENEFICIO ORGANIZADO POR LA F. A. de M. E.

Las activas hermanas de la Federación Argentina de Mujeres Espíritas realizaron el 15 de abril un ameno festival destinado a recaudar fondos para el reparto de ropas a personas necesitadas que se efectuará el 27 de mayo.

Se inició el acto a las 18 horas, con las palabras pronunciadas por la Sra. Margarita S. de Testa agradeciendo la presencia de las delegaciones y visitantes y su generoso aporte.

A continuación, la presidenta de la institución, Sra. Clara de Acuña, ofreció un recital poético, y luego actuó la niña Carmen Nilda Bianchi interpretando diversas danzas. En uno de los intervalos se realizó un sorteo de obsequios entre la concurrencia.

Se recibieron numerosas donaciones de ropas para el reparto y de medicamentos destinados al Hogar Espírita "Amalia Domingo Soler".

UN PEDIDO DE NUESTROS HERMANOS BRASILEÑOS

Hemos recibido una carta de Curitiba (Brasil) firmada por José da Costa Barros, en la que nos hace saber que en la Comisión Provisoria de esa ciudad acaba de organizarse una pequeña biblioteca, con el loable propósito de elevar, por medio de la cultura, el nivel espiritual de los presidiarios. Esa biblioteca, formada en base a las obras de Allan Kardec, cuenta con muy pocos volúmenes, por lo cual sus organizadores, en el deseo de completarla, solicitan colaboración, consistente en el envío de libros doctrinarios.

Aquellos hermanos que deseen cooperar en tan generosa y edificante obra, pueden efectuar sus envíos a:

José da Costa Barros K
Prisao Provisória de Curitiba
Avenida Aribaldi
Curitiba - Paraná - Brasil.

SOCIEDAD "COSME MARIÑO" Baradero

La Sociedad Espiritista "Cosme Mariño" de Baradero el día 31 de marzo, honró la memoria del querido maestro Allan Kardec.

Reunido en nuestra Sociedad un núcleo de hermanos y con la visita del hermano Arturo Miranda de la ciudad de Colón y del hermano Roque Miranda de la capital, se desarrolló el acto, haciendo uso de la palabra primeramente el presidente de la Sociedad, Hermano Carlos Couffignal, quien pidió a todos los presentes un minuto de elevación por la paz del mundo, haciendo luego una reseña sobre diversos aspectos de la vida del Maestro.

En segundo término el hermano Lorenzo Blain, quien se refirió a la "biografía" de Kardec.

En tercer lugar el hermano Paulino Menéndez disertó sobre "La Reencarnación".

A continuación el niño Julio Macherett leyó unas poesías enviadas desde Colón, recibidas medianímicamente; el niño José Luis Menéndez leyó una poesía "Allan Kardec" por Amalia D. Soler.

En quinto lugar la señora Carmen S. de Macherett leyó un homenaje al querido maestro Kardec.

Nuevamente el hermano Couffignal dirigió la palabra a los presentes, agradeciendo al hermano Arturo Miranda el hermoso gesto de haber donado a la Sociedad cierta cantidad de libros como también un hermoso cuadro del maestro Kardec.

Se cerró el acto con una sesión medianímica.

Luego en el domicilio de los esposos Macherett se ofreció un chocolate en honor de los visitantes y demás hermanos, y allí transcurrieron varias horas de hermandad espiritual.

COMISION ORGANIZADORA DEL II CONGRESO PARA EL ESTUDIO DE LA REENCARNACION

Acto Pro- Educación Laica

La Comisión del epígrafe realizó el 25 de marzo último, un acto doctrinario, preparatorio del Congreso para el Estudio de la reencarnación a celebrarse los días 1, 2, 3 y 4 de noviembre próximo.

El acto, consagrado a la defensa del laicismo en la enseñanza impartida por el Estado en las escuelas y universidades, tuvo lugar en el local de la C. E. A., cedido al efecto.

Abrió el acto la Sra. Carmen Solé de Sendra, y enseguida el Dr. Juan Carlos Damonte desarrolló el tema: "El hombre como entidad espiritual y la educación laica". Le siguió en el uso de la palabra el Sr. Humberto Mariotti, quien disertó sobre "La filosofía paliangenesica y la enseñanza dogmática". A continuación habló el profesor Carlos Castañeira, refiriéndose a "Las vidas sucesivas del alma y la nueva educación".

A través de estas tres disertaciones se pusieron en relieve las consecuencias que acarrea la imposición de enseñar un determinado credo religioso en las escuelas: división entre los alumnos por motivos religiosos, quebrantamiento de la armonía que debe reinar entre ellos.

Cerró el acto el Dr. Norberto Dengra, quien explicó los móviles de la Comisión, e invitó a todos los presentes a colaborar en los nobles propósitos del movimiento.

El acto que comentamos congregó a una numerosa concurrencia, que rebasó la capacidad del salón de la C. E. A., por lo que se utilizaron altoparlantes para el público que quedaba en el hall y en la calle.

Acto público de propaganda y difusión.—

Tuvo lugar en la sala del teatro Patagonia el segundo acto de propaganda y difusión de principios organizado por la Comisión del epígrafe, y que se vió coronado por un éxito de resonancia.

Después de las palabras de introducción, pronunciadas por el Dr. Juan Carlos Damonte, quien señaló los propósitos específicos que guían a ese animoso grupo espiritualista, se pasó la película "Nunca te olvidaré", protagonizada por Tyrone Power, que presenta perfiles palingenésicos.

Finalmente, el Sr. Humberto Mariotti hizo uso de la palabra, refiriéndose al concepto de la reencarnación, cada vez más aceptado por el hombre de nuestros días, lo que va conformando una nueva visión de la existencia humana con todos los beneficios morales que de ella se derivan.

SOCIEDAD "LA FRATERNIDAD" Y CIRCULO DE ESTUDIOS "PRORESO ESPIRITA"

Festejando sus respectivos aniversarios, el 76º de "La Fraternidad" y el 29º de "Progreso Espirita", que se cumplen el 1º de abril

el de la primera y el 3 del mismo mes de la segunda, ambas sociedades reunieron a festejar dichos acontecimientos en un acto conjunto que se llevó a cabo en los salones de la C.E.A., el domingo 1º de abril.

Presentado por el correligionario Eulogio Varela, hizo la apertura del acto, hablando en nombre de "Progreso Espirita", el Hno. César Bogo, el que se refirió al acontecimiento que representaba festejar un año más de vida en la compleja actividad de una sociedad espírita, y hacerlo, además, como en la ocasión se hacía en conjunción de voluntades entre dos sociedades hermanas.

Acto seguido el brillante actor, Sr. Eduardo Sánchez, recitó varias poesías del acervo español.

Don Hugo L. Nale, en nombre de la C. E. A., hizo cargo de exaltar la personalidad del maestro Kardec, con motivo de la fecha de su desencarnación, cumplida el día anterior, y la de D. Antonio Ugarte, acaecida en el día de la fecha en el año 1918, como fundador de "La Fraternidad" y de la misma C.E.A., asociando a esta figura la de su gran amigo D. Cosme Mariño.

La profesora Srta. Edith Sacchi interpretó magníficamente una serie de bailes españoles.

Correspondió seguidamente al Hno. Antonio Melo, decir las palabras con que "La Fraternidad" se expresaba en la fiesta. Lo hizo en un sentido amplio, refiriéndose a la proyección que se quiere dar a la actividad espírita, tal como la interpretan las sociedades ese día allí reunidas.

El Hno. Varela, que compartió la presentación de los actuantes con la Hna. María I. R. de Incerti, fué leyendo mensajes de salutación que se recibieron de parte de las sociedades "Amor y Caridad" y "Luz y Verdad", ésta de Coronel Pringles, y de la F. A. de M. E., que también se hizo presente con un hermoso ramo de flores.

Presentóse finalmente en el proscenio la concertista Delia Blanca Milella, quien cerrando con broche de oro la fiesta ejecutó en el piano una serie de piezas del repertorio clásico, Bach, Chopin, Williams, etc. Tubo de ejecutar números fuera de programa, ante la repetida insistencia del público emocionado y agradecido.

Una fiesta fraternal. Un amoroso acto de armonía, en la que se contó además de las felices conjunciones arriba expresadas, con la presencia de numerosos representantes de todas las sociedades hermanas, al punto de llenar completamente las cómodas instalaciones de la Central.

AVISO

Las hermanas que deseen colaborar en la donación de juguetes, revistas y libros, para niños internados, atacados por la poliomielitis, pueden hacer llegar éstos a la secretaria de la F. A. de M. E., de lunes a viernes, después de las 17 horas, donde serán atendidas por los miembros encargados de la recepción.

ECOS DE LIBRO "DOCTRINA ESPIRITISTA"

... "Doctrina Espiritista", libro que constituye un manual valioso para quienes desean conocer lo que es fundamental y pedagógicamente en el Espiritismo.

Naturalmente que el trabajo ha sido calcaado en la obra filosófica de Allan Kardec, "El Libro de los Espíritus", finalidad ampliamente lograda. Se procura mediante esta labor de poner al alcance de los neófitos los principios básicos de la doctrina espiritista.

Obras de este género son de suma necesidad, con el fin de difundir entre los profanos especialmente, a objeto de que ellos conozcan cuáles son los principios básicos de nuestra doctrina.

"Doctrina Espiritista" cumple, pues, una función encomiable y por eso la recomendamos a nuestros lectores. Su forma sintética permitirá abarcar en su conjunto las vastas proyecciones del Espiritismo...

—De "Conciencia", Bs. As., Marzo-Abril.

"La síntesis de su obrita de conceptos claros, profundos y delicados, puede muy bien despertar interés en los espíritus aletargados y medianamente cultivados. La gente tiene más tendencia a la creencia y a la adoración que a la comprensión y el discernimiento. De ahí que el camino resulte escabroso no obstante la limpieza de las enseñanzas. El Espiritismo tendría que convertirse en la "Escuela Universal" como centro de investigación, prestigiada y apoyada por los hombres de ciencia, artistas, pensadores, etc., y no como desgraciadamente ha caído muchas veces en el dominio de las gentes inescrupulosas que explotan la ceguera e ignorancia ajena en provecho propio.

Si todos los escritores de esa tendencia hicieran lo que honradamente ha hecho usted, escribiendo sin alterar los conceptos de su creador, reforzándolos con su experiencia y evolución, muchísimo terreno se hubiera ganado. A los horizontes hay que tratar de despejarlos cada vez más en vez de oscurecerlos.

Alejandro Glandin - Autor de la obra "Disciplina Sexual", de carácter Biológico Social.

Carmelo Carlos A. Fiorenza.— La Plata.— Nos escribe este compañero para hacernos llegar una interesante iniciativa, tendiente a colaborar en nuestra campaña por 2.000 suscriptores. Nos manifiesta que, siendo el propósito fundamental de esta campaña la difusión del ideal espírita, propone una acción conjunta entre la revista LA IDEA y el Instituto de Enseñanza Espírita, lo cual se concretaría de la siguiente manera: el Instituto organizaría cursos por correspondencia, a cuyo efecto la revista serviría como matrícula de inscripción, vale decir que todo alumno por correo sería, sin excepción, suscriptor de la revista. Los alumnos-suscriptores abonarían una cuota especial que comprendería la suscripción a la revista y el envío de las lecciones. La revista publicaría una sección, exclusivamente dedicada a los alumnos por correo, que contendría cuestionarios, autoexámenes y notas didácticas para ser recopiladas.

SOCIEDAD "LUZ Y VIDA"

El 8 de Mayo, se efectuó un interesante festival, a beneficio de la casa propia, organizado por la SUB-COMISION.

El programa preparado con tal fin, fue amplio y contó con el apoyo del numeroso público que llenó totalmente el salón de actos.

Estuvieron presentes una delegación de la F. A. de M. E., representada por las hermanas Lia de Bogó y Remigia de Bianco, y, en representación de la Juvenil "MANUEL S. FORTEIRO", la señorita Teresa Radtubne.

Hubo varios números danzantes ejecutados con entusiasmo por las niñas de las asociaciones; los hermanos Max, cuyos números cómicos hicieron el deleite de grandes y chicos, siendo muy aplaudidos.

Hubo luego varios números musicales cómicos, interpretados por un viejo socio de "Luz y Vida".

Queremos destacar una gran noticia: La Comisión Directiva de "LUZ Y VIDA" ha resuelto adquirir en propiedad la casa donde actualmente se halla su sede social: de tener alguna dificultad con el propietario, se procurara comprar cualquier otro predio.

Nosotros nos regocijamos con los dirigentes de esa sociedad hermana. Es que cada vez que nos enteramos que una sociedad adquiere su casa propia, nos alegramos de ello, pues, sabemos que esto dará margen a una posibilidad de organizar la Biblioteca Pública, poniendo a disposición del público en general nuestra bibliografía que ha de ilustrar a las gentes respecto al Espiritismo.

Hacemos votos, pues, para que la adquisición de la casa propia de la Sociedad "LUZ Y VIDA" sea muy pronto una bella realidad.

LOS LECTORES PREGUNTAN

(Viene de la página 133)

por Williams James, René Warcolier y René Sudre, es de este tipo" (idem).

Hasta aquí, André Dumas. También se puede objetar el principio de la economía de hipótesis, desde otros puntos de vista.

En el terreno filosófico, fué el filósofo Mach quien introdujo el principio de la "economía del pensamiento", que es lo mismo que el principio de "economía de hipótesis" en la ciencia. Es en realidad, según lo demostrara un filósofo materialista, V. I. Lenin (Materialismo y Empiricriticismo) un principio idealista reaccionario en filosofía y también en ciencia, que la parapsicología ha reivindicado para sí misma.

Los parapsicólogos no espiritistas, esgrimen en la actualidad justamente esta hipótesis, con el objeto de excluir de la interpretación de los fenómenos parapsicológicos, la hipótesis espírita. Esta actitud "reaccionaria" en Parapsicología, los ha llevado a la más ridícula posición interpretativa de los hechos.

Recientemente en la revista de mayor jerarquía científica, "Sciences", editada por la American Association for Advancement of Sciences, el Dr. George R. Price emitió la más "económica" de las teo-

rias, diciendo: "Mi opinión respecto a los descubrimientos de los parapsicólogos es que muchos de ellos se deben a errores estadísticos, a errores de los colaboradores, y al uso intencional de indicios sensoriales, y todos los resultados superiores al azar no explicables de esta manera son un fraude intencional o dependen de un ligero desequilibrio mental" (Revista de Parapsicología, número 3 y 4 (especial), Pág. 8). George R. Price, no se declara él mismo parapsicólogo, pero para el caso es lo mismo. Podemos considerarlo un "parapsicólogo nihilista", una variante más de la variada gama parapsicológica en el mundo.

En el libro del Dr. J. Ricardo Musso, —Parapsicólogo— "En los límites de la Psicología (del Espiritismo a la Parapsicología) puede usted leer algunas teorías parapsicológicas que pretenden explicar muchos fenómenos sin necesidad de recurrir a la hipótesis espírita.

Con respecto a hipótesis sobre la percepción extrasensorial (telepatía y clarividencia), puede consultar el libro de René Sudre, "Los nuevos enigmas del Universo", página 389 y siguientes, y sobre las teorías del alma colectiva, del citado libro, página 413 y siguientes. También sobre la percepción extrasensorial (ESP) y la psicoquinesia (PK), el libro de J. B. Rhine editado recientemente por la editorial Paidós con el título "El Alcance de la Mente".

Una crítica a la fenomenología metafísica y a sus interpretaciones no espiritistas, la ha hecho Ernesto Bozzano en su libro "Animismo o Espiritismo", edición en portugués, por la Federación Espírita Brasileña. No hay edición en castellano.

No es este el momento de efectuar una crítica a las teorías expuestas por los parapsicólogos no espiritistas —ya que su pregunta no la incluye y sería motivo de un artículo mucho más largo, aunque ya se ha hecho bien larga esta respuesta—. Pero en general estas teorías, o necesitan de alguna otra teoría complementaria, con lo que ya infringen el principio de la "economía", o emiten teorías que por sí solas constituyen una extensión bastante más exagerada de hechos conocidos que la admisión de la supervivencia, como sería el caso de la teoría de la "memoria o inconsciente colectivo", que algunos parapsicólogos partidarios de la "economía" consideran científica y "económica".

UN DISPARATE "CIENTIFICO"

(Viene de la página 131)

espiritualmente para percibirla. Por la boca

de ningún médium no vino ningún gran descubrimiento que pudiera servir a la humanidad para aumentar el caudal de nuestros conocimientos sobre el mundo y la materia en que vivimos.

Permítame, señor Director, que firme este pequeño comentario con un seudónimo, tal como lo hace el susodicho Dr. del "Espacio", y prometo firmar el próximo con mi propio nombre, si el "Dr. Máximo" firma con el suyo, o el que tuvo en su última "encarnación", último domicilio, y algún otro dato de identificación, que yo lo haré de la misma manera.

CONVENCION CONTRA EL...

(Viene de la página 129)

trotraerse a las escalas más bajas de la vida del ser en el planeta. Es sencillamente, ser un salvaje de piel blanca. Porque si algo, en ese orden, ha de aprenderse, es justamente a tolerar la religión ajena, y respetarla como si fuera propia. Y a ver a Dios, en toda la creación, y verlo en las diferentes religiones con los diferentes ropajes que le otorgan la distinta mentalidad y la sensibilidad de los hombres.

Quisimos hacer este breve comentario, para no dejar pasar inadvertido un asunto, que a pesar del poco espacio que le dedicaron los periódicos, tiene una tremenda importancia en la concepción espiritual de la convivencia humana.

DE NUESTRA PRENSA...

(Viene de la página 129)

montaña, por medio de un cerco de mimbre elástico e imantado, que los subió de repente. Esto no tiene ni pies ni cabeza. Es un disparate de su imaginación. Cuando llegaron a una mansión en la planicie de la montaña, salieron a recibirlos, un joven que llamó papá al tío de marras, y una mujer con un cuchillo en ademán de atacar a cuchillada limpia a nuestro amigo Porcelli. Menos mal, que el cuchillo se transformó en tenedor, y al tenedor se le rompieron los dientes, según el relato de Porcelli. La mujer, al ver lo que le sucedía al cuchillo, se asustó, se cayó al suelo, y en el suelo tuvo distintas transformaciones, entre ellas, dice Porcelli, dos veces hombre. Y aquí terminó su viaje.

¿Qué es esto?, se preguntará un lector profano. ¿esto es espiritismo? No, no es Espiritismo. Pero el lector profano, que no haya leído trabajos serios sobre el fenomenismo espírita, que no haya leído a autores serios sobre la doctrina, creerá que eso es justamente Espiritismo. Y dará razón a aquellos negadores sistemáticos del Espiritismo, a los críticos del Espiritismo, que sostienen que nosotros consideramos como ciertas y verdaderas simples alucinaciones y fantasías de nuestra mente, otorgándoles una realidad espiritual que no tienen.

Nosotros sugerimos al amigo Porcelli que, no hay duda, está animado por las mejores intenciones de servir al ideal, que repase sus trabajos. Que los someta a una crítica y a una autocrítica.

A la crítica de sus amigos, y a la crítica de los principios filosóficos de la doctrina espírita.

El Espiritismo necesita siempre de los hermanos que desinteresadamente ofrecen sus facultades para la demostración del mundo del más allá. Pero creemos sinceramente que el amigo Porcelli, no favorece en nada esa comprobación.

DE LOS ARTICULOS PUBLICADOS SON RESPONSABLES SUS AUTORES

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia sobre los mismos

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año \$ 24.—
Semestre " 12.—
Número suelto " 3.—

EXTERIOR

Año \$ 26.—

Las renovaciones deberán hacerse antes de finalizar diciembre de cada año.

TABLERO DE SOCIEDADES

Sociedad SENDERO DE LUZ

(Adherida a la C.E.A.)

Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 95

Sociedad EL PROGRESO

Nahuel Huapi 5857 — Capital
Adherida a la C. E. A. — Fichero culto 134
Días de sesiones: Medianímicas lunes y viernes, de 18,30 a 21,30 hrosa. Desarrollo: 1º y 3º viernes y último sábado de cada mes.

Sociedad "LA FRATERNIDAD"

(Adherida a la C.E.A.)

Fundada por Antonio Ugarte en 1880
Donado 1124 - Buenos Aires
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 142

Sociedad "LA HUMILDAD"

(Adherida a la C.E.A.)

Sesiones a las 17 horas. 1er. Sábado y 3er. Miércoles, lectura comentada; Sábados y Miércoles restantes, sesiones medianímicas.
Av. 17 de Octubre 9552 - Buenos Aires
Solic. Ins. Fichero Cultos 150.213

Sociedad Espiritista EVOLUCION

(Adherida a la C.E.A.)

GALEOTTI 1345 - 1349
Barrio Gral. J. B. Bustos (ex Barrio Firpo), Córdoba
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 247

Sociedad Espiritista AMALIA DOMINGO SOLER

(Adherida a la C.E.A.)

Insc. en el Fichero de Cultos N.º 237
Chacabuco 5078 - Mar del Plata

Asociación Espírita

AMOR Y CARIDAD

Biblioteca "Dra. Teresa de Avila"

Fundada el 28 de enero de 1954

Martes: sesiones de desarrollo. Jueves: estudio teórico, de 20 a 21.30 hs. Sábado: medianímica, de 20 a 22 hs.

Salcedo 2799 - Capital

Sociedad Espiritista "ELEVACION"

(Adherida a la C.E.A.)

Secciones doctrinarias: Miércoles a las 17 hs. Medianímicas: Miércoles a las 18.30 hs.
Ins. Fichero de Cultos N.º 242
Emilio Lamarca 2355 - Capital

Sociedad LUZ, JUSTICIA Y CARIDAD

(Adherida a la C.E.A.)

1er. sábado: Conferencia a las 16 hs. - 2º, 3º, 4º y 5º miércoles, a las 20: Escuela Espírita. 2º domingo, a las 15: Reuniones culturales.
Zelada 4460 - Buenos Aires
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 306

Sociedad Espiritista JUANA DE ARCO

(Adherida a la CEA)

Sesiones: Miércoles a las 20.30 hs. Domingo lectura comentada, a las 17 hs. Lunes y jueves: sesiones medianímicas y de orientación.
Pasaje Irigoyen 1978 Rosario

Círculo de Estudios PROGRESO ESPIRITA

(Adherida a la C.E.A.)

Bca. "Francisco Barranquero"
Charlone 950 - Buenos Aires
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 249

Sociedad ALLAN KARDEC

(Adherida a la C.E.A.)

Reuniones: Sábados de 17 a 19 horas. Jueves, sesión de estudio de 17 a 19 hs.
Saavedra 1186 - Buenos Aires
Solic. Ins. Fichero Cultos 150.316

CIRCULO "P S Y K E"

De Estudios Filosóficos y Metapsíquicos (Adherida a la C.E.A.)

Av. Corrientes 4533 - Buenos Aires
Solic. Ins. Fichero Cultos 150.098

Sociedad JOAQUIN MORA

(Adherida a la C.E.A.)

Sesiones: Sábados y Domingos, 16 horas
Cervantes 1708
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 290

Centro "ALLAN KARDEC"

Adherido a la C. E. A.

Alvarado 3535 - Mar del Plata
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 65

Biblioteca MANUEL GONZALEZ SORIANO

(Adherida a la C.E.A.)

Lunes a viernes, de 19 a 21 horas. "Sociedad Espiritista Racionalista". Sesiones experiment.: Sábado, 20 a 22
Pavón 2957 - Buenos Aires
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 398

Sociedad ESPIRITISMO VERDADERO

(Adherida a la C.E.A.)

Güemes N.º 615, Rafaela. F. C. N. G. S. M. (Prov. de Santa Fe)
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 68

Sociedad Espiritista "EVOLUCION"

Días de sesiones: Sábados de 16 a 19 hs. Se admiten visitantes

RAMON L. FALCON 2327, 2º piso, depto. 6

Sociedad Espiritista "LA LUZ DEL PORVENIR"

(Adherido a la CEA)

Sesiones doctrinarias: domingos de 15.30 a 17 horas.

Francia 44 Lobería, F.N.G. R.
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 265

Sociedad "LA HERMANDAD"

(Adherida a la CEA)

Sesiones: Jueves y Sábados, a las 20.30 hs. Sábados se admiten visitantes.

Muñoz 279 Ciudadela, F.N.D.F.S.

ENSEÑANZA GRATUITA

Conjunto Juvenil "Dr. Ricardo Gutiérrez"

Para jóvenes de ambos sexos, desde los 14 años, como alumnos, y para cualquier persona, sin limitación de edad, como oyente de Historia e introducción al Espiritismo — Física - Astrología — Filosofía y Moral — Oratoria según el Espiritismo.

Academia "Amalia D. Soler"

Corte y Confección — Bordado a Máquina y a mano — Labores — Dibujo — Pintura — Encuadernación — Fabric. de Juguetes — Preparación de alumnos primarios.

Conjunto Infantil "Omar Borgia"

Enseñanza espiritual para niños desde los primeros meses hasta los 14 años, el primer domingo de cada mes, a las 16 horas.

ASOCIACION "ADELANTE"

Avda. San Martín 5250 - Buenos Aires (a media cuadra de Nazca)
Inscripta en el Fichero de Cultos N.º 70

CENTROS DE INVESTIGACIONES PSIQUICAS

Entidad Espírita
Comp. de Insc. Fichero de Cultos N.º 437
Olazábal 668 - Mar del Plata - F. N. G. R.

Centro "BENJAMIN FRANKLIN"

Fundado en el año 1913

(Adherida a la C.E.A.)

Reuniones: Martes, Comisión Directiva; Jueves, Exclusivo para socios; Sábados, Estudios Doctrinarios, a las 21.15 hs.
Paraguay 4728 - Capital
Com. de Ins. Fichero de Cultos N.º 295.

Soc. "EL LUCERO DE LA MAÑANA"

(Adherida a la C.E.A.)

Miércoles: Ses. medianímicas, a las 18.30 hs. Sábados: Sesiones doctrinarias, a las 19, para visitantes.
E. Del Campo 744 - Avellaneda
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 307

Sociedad VERDADERO ESPIRITISMO

(Adherida a la C.E.A.)

4 de Enero 2551 - Sama Fe, F. N. G. B. M.
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 64

Sociedad FELIPE SENILLOSA

(Adherida a la C.E.A.)

Pinto 358 - Pergamino - F. N. G. B. M.
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 56

Sociedad HACIA EL PROGRESO

(Adherida a la C.E.A.)

Lobería - F. N. G. R.
Solic. Ins. Fichero Cultos 150.768

Centro Espiritista "IDEALISMO"

(Adherido a la CEA)

Días de sesiones: Miércoles a las 21 hs. Sábados a las 17.15 horas.
Acha 2345 Depto. 1º
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 74

Sociedad "LUZ DE LA PAMPA"

(Adherida a la CEA)

Sesiones de estudio: Martes de 20.30 a 22.30.
Coronel Gil 64 Santa Rosa
Pvcia. La Pampa, FNDFS
Comp. de Insc. Fichero de Cultos N.º 232

ATENEOS DE PROPAGANDA ESPIRITISTA

"ALLAN KARDEC"

(Adherido a la CEA)

Pláticas doctrinales y conferencias, los sábados a las 17 horas.
General Lemos 113 Avellaneda
Altura Avda. Mitre 2050

Sociedad HACIA LA VERDAD

(Adherida a la C.E.A.)

Calle 19 N.º 847 - Balcarré - F. N. G. R.
Solic. Ins. Fichero Cultos 150.553

Sociedad ESPIRITISTA UNIVERSAL

(Adherida a la C.E.A.)

Biblioteca "Antonio Barberán"
Sesiones Medianímicas: Sábados, 16 hs.
Ing. G. Marconi 1345 - M. del Plata - F. N. G. R.
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 55

Centro "FELIX ARRIGONI"

(Adherida a la C.E.A.)

Biblioteca: Dr. Luis Echeverría. Sesiones: Miércoles, a las 20.45. Se admiten visitantes. Lunes y Viernes, a las 20.45, para socios solamente.
Humboldt 842 - Bs. Aires
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 32

Sociedad "TE PERDONO"

(Adherida a la C.E.A.)

Sesiones de Estudio: Miércoles, a las 21 hs.
Calle 11 N.º 1532 - La Plata
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 81

Centro "PERSEVERANCIA"

(Adherida a la C.E.A.)

Sesiones doctrinarias, Sábados a las 18.30 horas. - Se admiten visitantes
Berón de Astrada 5753 - Tablada - F. N. D. F. S.
Solic. Ins. Fichero Cultos 150.402

SOC. ESPIRITISTA "LUZ Y VERDAD"

Cte. fichero de culto N.º 276

Sesiones medianímicas, Conferencias, Lecturas comentadas. - Enseñanza del Esperanto. Taller de costura. - Divulgación doctrinaria. Revista Bimestral: "Luz y Verdad"

CALLE 2 N.º 1560 - CORONEL PRINGLES

Sociedad "LUZ Y VERDAD"

(Adherida a la CEA)

Sesiones: Lunes a las 14.30 hs. - Miércoles y sábados a las 18.30 hs.
Escuela Espírita: Sábados a las 17 hs.
Belgrano 282 José Ingenieros
Comp. de Insc. Fichero de Cultos N.º 2

Sociedad Espiritista "EL TRIANGULO"

Sesiones medianímicas: Sábados a las 18 hs. Miércoles a las 19 horas.
Lemos 113 Avellaneda

Asociación Espiritista LUZ Y VIDA

Comprobante de Nnsc. Nro. 37
Adherida a la C. E. A.
SESIONES

Martes, a las 15 hs., Mediumnismo; miércoles 2º y 4º, a las 20 hs., Clarividencia; miércoles 1er. Ses. Mediumnica; 3er. Ses. para socios solamente. Jueves 1º y 2º, alas 20 hs., respectivamente, Des. Median. Viernes 1º al 4º, Ses. Med. y Adc. Espiritual.

Independencia 3488

Buenos Aires

Sociedad "LUZ Y VIDA"
(Adherida a la C.E.A.)

Sesiones: Miércoles de 15.30 a 17
Jueves, de 20.30 a 22

Sarmiento 1460 - S. Fernando
Solic. Ins. Fichero Cultos 151.122

Sociedad PAZ, AMOR Y ELEVACION

Afiliada a la C. E. A.

Undiano 18 - Bahía Blanca
Comp. de Ins. Fichero de Cultos N.º 356

No deje de leer:

DEL FRAUDE EN EL ESPIRITISMO EXPERIMENTAL

Por el Dr. ANTONIO FREIRE

\$ 6.- m/n.

Un libro que es un verdadero asesor de todo director de sesiones medianímicas.

Pida su ejemplar

LOS CEIBOS 97 - EL PALOMAR
F. N. G. S. M.

MARTILLERO PUBLICO

H. L. NALE

Of. José Bonifacio 765 - T. E. 60-9028

Venta de negocios, Chalets y Terrenos EN CIUDADELA: Almacén, Bebidas emb. Produc. Lácteos C. Heladera Sacot, Balanza Berkel, merc. y llave. \$ 140.000 Comod. flia. Trabaja bien. Chalet, en Gral. RODRIGUEZ, \$ 30.000 cont. y grandes facilidades, a 3 c. est. Chalet en ADROGUE, \$ 150.000 con facil. a 2 c. est. Terreno en ADROGUE, a 2 c. estación.

Dr. MAURICIO RENGART

— MEDICO —

H O M E O P A T I A

Consultas: Lunes - Miércoles y Viernes de 16 a 20 horas, en

R. Peña 541 - Piso 1 - Dto. A - C. Federal

Consultas: Martes, Jueves y Sábados, de 16 a 19 horas, en

Victoria 986 (12 de Octubre y Argañaz)

DOCK SUD

RESIDENCIAL "MIKEY"

— HOTEL —

Pueyrredón 918

Capital

T. T. 86-1058

T O R N E R I A

"R E V O L V E R"

Se hacen todos trabajos a precision en bronce y acero

B A B

ESTADOS UNIDOS 1886 - T. E. 26-3492

VICENTE STEVANO

Muebles, Radios, Máquinas de Coser, Heladeras, Bicicletas, etc. Peletería, Sastrería, Bonetería y Anexos. Joyería y Cocinas Económicas

SAN JUAN 2811

T. E. 93-0324

COCHERIA LA SUD AMERICANA

Hijos de DOMINGO MAROTTA

Garay 3717 - 19

T. E. 61-2415 y 5068

LEA:

"Extraordinarios y Recientes Fenómenos Metapsíquicos en la Argentina"

Por ARMANDO Y RODOLFO FERRETTI

Todas las experiencias con el célebre médium brasileño JOAO RODRIGUES COSME

Precio del ejemplar \$ 14.- Pedidos a Avenida de Mayo 1276, Buenos Aires, Rep. Argentina. Envíos al interior: \$ 15.- el ejemplar.

COLABORE CON NUESTROS AVISADORES

Casa LAZARO COSTA

SERVICIOS DE CALIDAD

CALLAO Y SANTA FE

T. E. 44-1778

RIOJA 280

ARTICULOS PARA REGALOS

CASA "COCA"

Lencería - Fajas a medida

Fco. LACROZE 2447

76 - 2178

ANTONIO CILLO

EMPRESA DE OBRAS

Técnico en construcciones

ORO 3058-60

T. E. 71-8340

Dr. BARTOLOME BOSIO

Enfermedades Internas

Matrícula Profesional N° 04189

Consultas: Lunes, Miércoles y Viernes de 15 a 19 horas

Santiago del Estero 557 - T. E. 37-1932

Dr. SALVADOR BARENBOIM

MEDICO HOMEOPATIA

Martes, jueves y viernes, 16 a 19 hs.

Viamonte 867 - 1er. piso - T. E. 31-6517

TALLER DE ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL

— B A T E R I A S —

FRANCISCO NEMEC

Av. Angel Gallardo 910 — T. E. 60-2484

CONFITERIA "CONGRESO"

MASAS FINAS — HELADOS

— Y POSTRES —

RIVADAVIA 1651 — T. E. 38-6973

Buenos Aires

Dr. J. RICARDO MUSSO

Contador Público Nacional

Doctor en Ciencias Económicas

VIRREY CEVALLOS 1766

T. E. 26 - 1911

S A S T R E R I A

MORETA Y NUÑEZ

CANNING 3145

BUENOS AIRES

T. E. 71 - Palermo 3523

OPTICO, TECNICO DIPLOMADO J. MONTEAGUDO

Taller de Precisión

Precios para comerciantes y comisionistas

LIMA 1899 esq. Pedro Echagüe 1105

T. E. 26 - 6996

TINTORERIA "LA FAVORITA"

— de —

JURADO HNOS.

URIBURU 730

BALCARCE

CLASES DE PIANO Y SOLFEO

ELISABETH CAFFARO

Rivadavia 2631

Dep. C.

VICTORIO SAPIENZA

TECNICO CONSTRUCTOR

Constructor de O. S. N.

Manuel Artigas 6427

Buenos Aires

CEMENTERIO UNIVERSAL

— de —

LUIS TRAVESARO

Desarmadero de Coches y Camiones usados. — Venta de Repuestos nuevos y usados

SAN MARTIN 2550 — ROSARIO

T. E. 80826 y 83094

"G O M A R T"

Juguetes de goma inflables
Aparatos para enfermos

FAJAS DE GOMA

H E N R I C y T A R D I D

B. JUAREZ 1759 - Dto. 2 - Bs. As.

COLABORE CON NUESTROS AVISADORES

Revista LA IDEA
Administración:
S. de Bustamante 463
Buenos Aires

Registro Nacional
Propiedad Intelectual
Nº 478333
Comprobante de Inscripción en el Fichero de
Cultos del M. de R. Ext. y Culto, Nº. 406

TARIFA REDUCIDA
Concesión Nº 732
Correo
Argentino
Sucesos 12
Medrano

NOVEDADES

BAILEY - Un tratado sobre Magia Blanca	\$ 80.00
POWELL - El Cuerpo Causal y el Ego	" 42.00
BAILEY - Iniciación Humana y Solar	" 32.00
IGLESIAS JANEIRO - La Cábala de Predicción	" 80.—
AUTHIEVRE - Ritual del Corazón	" 12.00
HALL - La Cultura de la Mente	" 10.00
HAMBLIN - El Mensaje de una Flor	" 8.00
La Vida del Espíritu	" 10.00
IGLESIAS JANEIRO - Autosuperación Integral	" 50.00
GURDJIEFF - Todo y Todas las Cosas	" 45.00
MULDOON Y CARRINGTON - La Proyección del Cuerpo Astral ..	" 43.00
BLAVATSKI - Narraciones Ocultistas	" 24.00
STEINER - Profundos Secretos del Desarrollo Humano	" 12.00
AUROBINDO - La Mente de Luz	" 16.00
Elementos de Yoga	" 12.00
BLAVATSKY - La Clave de la Teosofía	" 24.00
BOIS - El Satanismo y la Magia	" 34.00
BRUNTON - El Sendero Secreto	" 20.00
Más allá del Yoga (Las Enseñanzas ocultas)	" 45.00

Pedidos a EDITORIAL KIER, S. R. L.

TALCAHUANO 1075

T. E. 41-0507 BUENOS AIRES

RECOMENDACION A LOS ESTUDIOSOS:

RENUEVE SUS LIBROS KARDECIANOS

Con las nuevas ediciones revisadas y en moderna presentación tipográfica.

EL CIELO Y EL INFIERNO	\$ 24.—
EL GENESIS	" 24.—
OBRAS POSTUMAS	" 24.—

Agregue la síntesis integral de los postulados doctrinales.

DOCTRINA ESPIRITISTA, de César Bogo	" 12.—
---	--------

LIBRERIA de la CEA

SANCHEZ DE BUSTAMANTE 463

T. E. 86-6314

LIBROS CUYA LECTURA RECOMENDAMOS

Pensamiento y Voluntad, por Ernesto Bozzano	\$ 8.—
Mis Experiencias Personales, por Haraldur Nielsson	" 8.—
Del Inconsciente al Consciente, Dr. Gustavo Geley	" 18.—
Roma y el Evangelio, José Amigó y Pellicer	" 12.—
El Alma a través de la Historia, Eugenio Bonnemere	" 12.—
Qué es el Espiritismo, Allan Kardec	" 24.—
El Libro de los Espíritus, Allan Kardec	" 24.—
El Libro de los Médiums, Allan Kardec	" 24.—
El Evangelio según el Espiritismo, Alan Kardec	" 24.—
El Cielo e Infierno o la Justicia Divina, Allan Kardec	" 24.—
Imitación de Cristo, Clara Galichón	" 12.—
El Espiritismo es la Filosofía, Manuel González Soriano	" 12.—
La Filosofía Penal de los Espiritistas, Prof. Fernando Ortiz	" 10.—
Hace Dos mil Años, Francisco Cándido Xavier	" 30.—
Biografía de Allan Kardec,	" 12.—
Juana de Arco, Médium, León Denis	" 30.—
Memorias del Padre Germán, Amalia Domingo Soler	" 24.—

EDITORIAL VICTOR HUGO - José M. Moreno 426 - Buenos Aires. -T.-E. 43-8093

revista espiritista

la idea

Fundada el 1º de octubre de 1923

ESTAMOS EN EL RECTO CAMINO
EDITORIAL

LO SOBRENATURAL en la VIDA de SARMIENTO
DORA NOHORI

LOS DUALISMOS
E. F. CATALAN

HAN AHORCADO A DOS HOMBRES
HECTOR LEMA

ANTE EL PROBLEMA SOCIAL
ALFONSO LEONELLI

LA ACTIVIDAD MUSICAL
ENRIQUE BOSSERO

Órgano de la confederación espiritista argentina